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ОТВЕТСТВЕННЫЕ
ТРУЖЕНИКОВ

ЗАДАЧИ
СЕЛА

В областном комитете 
партии состоялось совеща
ние секретарей горкомов и 
райкомов КПСС и председа
телей городских и районных 
исполкомов Советов депу
татов трудящихся, в работе 
которого приняли участие 
члены бюро обкома КПСС, 
руководители областных со
ветских, профсоюзных и 
сельскохозяйственных орга
низаций. Выли’ обсуждены 
итоги сельскохозяйственных 
работ в первом году пяти
летки и очередные задачи в 

л развитий земледелия и жи-
 ̂ вотноводства. На совещании

выступили заместитель 
председателя облисполкома 
Г. С. Кривов, первый секре
тарь КожеПниковского рай
кома КПСС Ц. И. Чекулаев, 
председатель Каргасокского 
райисполкома И. А. Коста
рев, заведующий сельскохо
зяйственным отделом ' обко
ма КПСС Н. И. Русинов, на
чальник областного управ, 
ления сельского хозяйства 
А. В. Трунов, первый секре
тарь областного комитета 
КПСС Е. К. Лигачев.

На совещании отмечалось, 
что труженики совхозов и 
колхозов нашей области 
полны решимости воплотить 
в жизнь предначертания 
XXIV съезда КПСС, внести 
свой вклад в дальнейший 
подъем экономического мо
гущества Родины. Эта ре
шимость й твердая воля вы
ражена в том, что в трудных 
климатических условиях 

\ текущего года заготовлено 
сена и сенажа на 25 про
центов больше, чем в 

l прошлом году,, витаминной. 
^  муки — в 2,3 раза, значи

тельно организованнее про
ведена уборка урожая, вы
полнен твердый план про
дажи хлеба государству, за
сыпаны семена зерновых 
культур, заготовлены кар
тофель и овощи для насе
ления городов и рабочих 
Поселков. В основном в оп
тимальные сроки проведен 
сев озимых, расширены по
севные площади, появились 
хорошие всходы. Зяби вспа
хано на одну треть больше, 
чем в .прошлом году. Об
ласть выполнила девятиме
сячны^ планы и задания по 
закупкам продуктов живот
новодства при одновремен
ном росте поголовья скота 
и птицы.

Партийные, советские и 
сельскохозяйственные ор
ганы обогатили себя опы
том борьбы за выполнение 
решений XXIV съезда 
КПСС по дальнейшему раз
витию сельского хозяйст
ва. В период заготовки 
кормов и особенно уборки 
урожая в .районах и хозяй
ствах были созданы груп
пы по оперативному руко- 

• водству животноводством и 
проведению комплекса
осенне-полевых работ. Важ
нейшем завоеванием обла
стной партийной организа
ции явились идейный и 
профессиональный рост 
сельскохозяйственных кад
ров, мастерство механизато
ров и руководителей произ
водства. На новую ступень 
поднялось социалистическое 
соревнование, повысилась 
его действенность, оно ста
ло еще более массовым.

Партия и правительство 
оказали нашей области 
большую помощь техникой. 
На полях работали тысячи 
горожан, они заслужили 
доброе слово хлеборобов.

Чтобы идти дальше, доби
ваться большего, необходи
мо провести глубокий ана
лиз проделанной работы, из
влечь уроки из прошлого, 
сделать выводы и наметить 
пути дальнейшего увеличе
ния производства и загото- 
вок сельскохозяйственных 
продуктов, тем более что в 
процессе проведения сель
скохозяйственных работ 
выявились серьезные недо
статки, просчеты и нере
шенные вопросы.

На совещании отмечалось, 
>1то наиболее организованно 
велись уборочные работы в 
колхозах и совхозах Зы
рянского, Асиновского, Ко- 
жевниковского и Бакчарско- 
го районов. Хозяйства Ко- 

■ жевниковского района соб
рали по 16,8 центнера зер
на с каждого гектара, Пер
вомайского — по 16,6 цент
нера, Шегарского района — 
по 15,7 центнера зерна. (По 
области урожай зерновых

составил в среднем по 14,1 
центнера с гектара). Значи
тельный выигрыш в сокра
щении сроков уборки полу
чили те хозяйства, которые 
применили цикловой мётод 
работ и раздельную уборку 
зерновых. Убранб раздель
ным способом 21,6 процен
та хлебов, а в Бакчарском 
районе, например, убрано 
раздельно 47 процентов 
зерновых, в Кожевников- 
ском — 32 процента. Это 

. во многом решило успех 
, жатвы в этих районах! Хо

рошо вело раздельную убор
ку опытно-производственное 
хозяйство областной опыт
ной сельскохозяйственной 
станции.

Но во многих районах 
раздельная жатва так и не 
явилась обязательным про
цессом в технологии убо
рочных работ. Поэтому доль
ше всех и с большими поте
рями убирали урожай пара
бельцы, тегульдетцы, колпа- 
шевцы, чаинцы, молчанов- 
цы.

Слов нет, нынче земле
дельцы работали лучше, чем 
в прошлом году. Но отве
чает ли достигнутое возрос
шим потребностям, в полной 
ли .мере мы использовали 
возможности? Не секрет, 
что когда заходит речь о не
допустимо малых урожаях 
зерновых и кормовых куль
тур, картофеля й овощей и 
начинают предъявляться 
требования к тому или ино
му хозяйству, партийному 
или хозяйственному руково
дителю, те умалчивают о 
низкой культуре земледе
лия. Чаще всего начинаются 
ссылки на так называемые 
объективные причины. То 
это кивок на холодную вес
ну и короткое лето, то на 
раннюю и мокрую осень, то 
на дожди, то на засуху. Дей
ствительно, погода у нас., 
особенно в северных райо
нах, капризная, природные 
условия не совсем благо
приятные, но ведь все это 
давным-давно известно. Не 
надуманные, а действи
тельные причины низких 
урожаев заключаются в 
том, что под урожай этого 
года было подготовлено 
только 62 процента зяби, а 
в совхозах Колпашевского и 
Парабельского районов 
лишь около одной трети. 
Плохое качество семян, 
поздние сроки сева и 
неудовлетворительное ка
чество полевых работ в от
дельных хозяйствах отри
цательно сказались на уро
жайности сельскохозяйст
венных культур. Особенно 
низкий урожай получен в 
хозяйствах Парабельского, 
Тегульдетского, Чаинского, 
Колпашевского и Молчанов- 
ского районов.

Об упущенных возможно
стях говорит тот факт, что 
внутри каждого района на
лицо неоправданная пестро
та в урожайности. В совхо
зе «Кожевниковский» Ко- 
жевниковского района уро
жай зерновых составил 23,5 
центнера с гектара, а в со
седнем совхозе «Заветы 
Ленина», находящемся в 
таких же условиях, получе
но по 13,8 центнера. Колхоз 
имени Жданова Зырянского 
района собрал зерновых по
21.1 центнера, а откормсов- 
хоз, расположенный рядом,
— по 11,6 центнера. Совхоз 
«Тахтамышевский» Томско
го района с площади 500 
гектаров получил урожай 
картофеля по 140 центне
ров, а совхоз «Корнилов
ский» этого же района — 
только по 58 центнеров.

В целом по области план 
зацыпки семян зерновых 
культур выполнен, но совхо
зы Колпашевского района 
засыпали семян только 56 
процентов, Парабельского—
21.1 процента, Тегульдет
ского — 72 процента.

Главная задача тружени
ков сельского хозяйства со
стоит в том, чтобы быст
рее • завершить комплекс 
осенних полевых работ. И 
прежде всего каждое хо
зяйство должно заскирдо
вать солому, поднять зябь, 
довести семена до посев
ных кондиций. Внимание 
должно быть сосредоточено 
на вывозке органических 
удобрений, ремонте тракто
ров и другой техники, под
готовке механизаторских

кадров в селах, городах и 
рабочих поселках.

Идет завершающий квар
тал 1971 года. Предстоит 
выполнить большой объем 
работ и в животноводстве. 
В этом году достигнут опре
деленный рост производства 
и продажи государству всех 
видов животноводческой 
продукции. Но этот рост не 
обеспечивает потребности- 
населения в продуктах жи
вотноводства. Многочислен
ные факты убеждают, 
что у нас далеко не исчер
паны резервы увеличения 
производства мяса и молока. 
Некоторые средние област
ные цифры скрывают нема
ло хозяйств, не выполнив
ших плановые задания.

Хозяйства Шегарского 
района по сравнению с про
шлым годом сократили про
дажу мяса государству, а 
совхозы Каргасокского, 
Молчановского, Парабель
ского и Томского районов 
продали меньше молока. За 
девять месяцев надой на ко
рову по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года снижен на -9 
килограммов. Особенно 
большое снижение допущено 
в хозяйствах Каргасокского, 
Кожевниковского, Молча
новского, Парабельского, 
Томского и Шегарского 
райбнов.

В целом по области про
изводство мяса возросло. 
Однако это увеличение про
изошло главным образом за 
счёт свинины. В Томском, 
■Парабельском, Каргасок- 
ском, Колпашевском и Ше- 
гарском районах до сих пор 
не организован интенсивный 
откорм крупного рогатого 
скота.

Все еще низка государст
венная дисциплина; это ска
зывается на выполнении пла
нов и заданий. Одна треть 
хозяйств не выполнила за
дания по заготовкам мяса и 
19 хозяйств — по заготов
кам молока. Только в Кри- 
вошеинском районе все 
совхозы выполнили план 
продажи мяса и молока.

Многие колхозы и совхо
зы работают неустойчиво. 
Все еще не достигнут уро
вень производства 1968 го
да — самый высокий за ис
торию развития сельского 
хозяйства области.

Необходимо тщательно 
рассмотреть работу совхо
зов и колхозов, не выпол
нивших планы, разработать 
меры помощи этим хозяйст
вам и в первую очередь все
сторонне вскрыть внутрен
ние неиспользованные воз- ' 
можности, поднять ответст
венность руководителей, 
всех коммунистов за выпол
нение народнохозяйствен
ных планов.

На животноводческих 
фермах начался ответствен
ный период -— зимовка ско
та. Руководители и специа
листы хозяйств должны по
заботиться об экономном, 
эффективном использовании 
кормовых ресурсов, органи
зовать приготовление кор
мов. Кормоприготовитель
ные цеха должны быть соз
даны на каждой ферме. Ра
ботникам «Сельхозтехники» 
необходимо позаботиться о 
том, чтобы минеральные 
добавки, соль, корма живот
ного происхождения сполна 
получило каждое хозяйство.
С наступлением холодов 
важно всюду приступить к 
загоговке и скармливанию 
хвойной муки.

Проверка показала, что 
многие фермы не приведе
ны к началу зимовки в дол
жный порядок.

Необходимо быстрее орга
низовать взаимные проверки 
ферм и хозяйств, смотры- 
конкурсы ферм за высокую 
культуру и увеличение про
изводства продуктов живот
новодства, привлечь к это
му делу печать, радио и те
левидение, предъявить к 
беззаботным работникам вы
сокую требовательность с 
тем, чтобы на каждой жи
вотноводческой ферме был 
создан образцовый порядок.

Огромные усилия требу
ются от первичных партий

ных организаций и район
ных комитетов партии. Стро
жайший контроль должен . 
сочетаться с непрерывной 
и целеустремленной массо
во-политической работой, 
широким развертыванием

действенного социалистиче
ского соревнования, нераз
рывно должны действовать 
материальные и моральные 
стимулы.

Серьезные прорехи в зем
леделии и животноводстве 
привели к тому, что многие 
хозяйства ведут производст
во убыточно, нерентабельно 
или с недостаточным уров
нем рентабельности для рас
ширенного воспроизводства. 
В ряде колхозов и совхозов 
растет себестоимость сель
хозпродуктов, ослаблено 
внимание к экономическому 
анализу работы ферм и 
бригад.

В ряде районов наруша
ется оптимальное соче
тание интенсивных' и 
экстенсивных факторов 
ведения сельского хозяйст
ва. В соответствии с реше- 

, ниями июльского (1970 г.) 
Пленума ЦК КПСС област
ная партийная конференция 
определила линию на повы
шение продуктивности
ферм, урожайности полей, 
увеличение поголовья высо-, 
непродуктивного скота, рас
ширение площадей под 
зерновыми культурами. 
Ежегодный рост поголовья 
коров должен составлять 
7— 8 процентов. Также на 7 
процентов необходимо в 
1972 году увеличить посевы 
зерновых.

На совещании отмеча
лось, что одним из главных 
условий развития животно
водства является рост про
изводства кормов. В связи с 
этим резкой критике были' 
подвергнуты руководители 
хозяйств Парабельского, 
Каргасокского и Александ
ровского районов, которые в 
минувшей пятилетке не до
бились увеличения произ
водства кормов.

Необходимо улучшить ре
монт и эксплуатацию машин
но-тракторного парка, увели, 
чить парк комбайнов, по
строить склады, сушильные 
зерноочистительные пунк
ты. Многое, очень многое 

’ надо сделать для более ус
пешного строительства
крупных животноводческих 
комплексов, жилья и куль
турно-бытовых учреждений.

Задача партийных, совет
ских и хозяйственных ор
ганов— сделать анализ соб
ственной работы по выпол
нению решений XXIV съез
да КПСС, во всех совхозах 
провести производственные 
совещания, а в колхозах — 
заседания правлений, на 
которых обсудить экономи
ческие показатели работы 
отделений и ферм, выявить 
причины высокой себестои
мости продукции, вырабо
тать и осуществить меры по 
сокращению затрат. Этой 
цели посвящаются и науч
но-практические конферен
ции работников сельского 
хозяйства, которые будут 
проведены во всех районах 
в ноябре этого года, а в де
кабре состоится областная 
научно-практическая кон
ференция. Сейчас следует 
приступить к разработке 
обязательств на 1972 год в 
духе постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении организации социа
листического соревнования».

Видеть недостатки, про
являть нетерпимость к лю
бому промаху в работе, по- 
хозяйски использовать все 
наши резервы для увеличе
ния производства и продажи 
государству продуктов зем
леделия и животноводства 
— в этом главная задача 
партийных организаций в 
области сельскохозяйствен
ного производства. Сущест
венную помощь селу могут 
оказать и, безусловно, ока
жут наши городские орга- 
низащга и предприятия.

Высокая организованность, 
строгая и сознательная дис
циплина, большая ответст
венность за порученное де
ло, широкий размах социа
листического соревнования 
за достойную встречу 54-й 
годовщины Великого Октяб
ря — непременные условия 
успеха.

» * *
На совещании с информа

цией об изучении решений и 
материалов XXIV съезда 
КПСС в системе политиче
ского просвещения вы
ступил секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезно.

Цена 2 коп.

П я ти л е тк у  в четыре года —  
так записано в обязательст
вах бригады Л .  И. Костиной 

из цеха формовой и нефор
мовой техники завода рези
новой обуви. О тли чная работа 
бригады позволила ей вы пол
нить план первого года 9-й 
пятилетки  за 7 месяцев. По- 
ударному тр у д и т с я  каждый 
член бригады и в эти дни.

НА С Н И М К Е :  Альби на И л ь 
инична Шишнова. Она работа
ет на заводе шестнадцатый 
год, член цехового номитета, 
активный рационализатор, 

обладатель всех званий т р у 
довой доблести. Альб и н а  И л ь 
инична работает в счет фев
раля 1972 года.

Фото Е. Лисицына.
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Школа труда, школа воспитания
Движение студенческих 

строительных отрядов — 
это «такая форма выявле
ния и мобилизации энергии 
студенчества, ,его активно
сти, которая, по-моему, пол
ностью отвечает и потреб
ностям нашего времени, и 
запросам самой молодежи». 
Так охарактеризовал тре
тий трудовой семестр Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнев 
в своем выступлении на Все
союзном слете студентов.

В 1966 году началась том
ская целина — помощь сту
дентов в освоении северных 
районов . области. Тогда 
объединенный отряд наших 
вузов насчитывал 910 че
ловек, а нынешним летом 
более шести тысяч студен
тов праздновали свой пер
вый — пятилетний—целин
ный юбилей.

Школа трудового и обще
ственного воспитания — вот 
что такое студенческие 
строительные отряды. Мож
но назвать немало имен ны
нешних руководителей пред
приятий, ученых, комсо
мольских работников, чей 
путь начинался со студен
ческой целины. Ярким при
мером может служить био
графия бывшего бригадира

студенческой) строительно
го . отряда Евгения Медведе
ва. Первый командир объе
диненного отряда «Нефтя
ник», начальник штаба удар
ных комсомольских строек 
Томской области при ЦК 
ВЛКСМ, начальник комсо
мольско-молодежного строи
тельного управления в Стре- 
Жевом — вот трудовой путь 
одного из пионеров студен
ческих строительных отря
дов. В июне этого года Е. А. 
Медведев избран председа
телем Стрежевского посел
кового Совета депутатов 
трудящихся. Воспитанника
ми ССО являются первый 
секретарь Томского горкома 
комсомола Владимир Шува- 
риков, главный инженер 
НИИ электронной интроско
пии ТПИ Вячеслав Шуми- 
хин, недавно ставший аспи
рантом. Двенадцать членов 
студенческих строительных 
отрядов в этом году были 
награждены орденами и ме
далями.

Две тысячи студентов из де
сяти городов страны работа
ли этим летом на важней
ших стройках области пле
чом к плечу с томичами. 15 
миллионов 366 тысяч руб
лей — сумма капиталовло
жений, которую освоили бой

цы отрядов, сдав в эксплуа
тацию 11,5 тысячи квадрат
ных метров жилья, постро
ив 24,2 километра же
лезной дороги, 284,5 кило
метра линий электропере
дач, а также школы, клубы.

Трудно даже перечислить 
все,. что сделали члены от
рядов на общественных на
чалах. Это лекции и концер
ты, медицинская помощь, 
ремонт школ и т. д. 
«Работа этих отрядов 
лишний раз доказывает, 
что участие студентов в об
щественной жизни — это не 
игра в самостоятельность, 
а полнокровная, практиче
ски полезная деятельность, 
которая много дает молодо
му человеку, развивает чув
ство ответственности, прино
сит признание общества»,— 
сказал тов. Л. И. Брежнев.

Мы гордимся такой высо
кой оценкой деятельности 
студенческих строительных 
отрядов и заверяем наших 
старших товарищей — ком-. 
мунистов в том, что задачи, 
поставленные перед томски
ми студенческими . строи
тельными отрядами, будут 
выполнены.

3. ТЕРЕБЫНЬКИНА, 
комиссар областного 
студенческого строи

тельного отряда.

СПЕЦИАЛИСТ И ГРАЖДАНИН
Речь Леонида Ильича 

Брежнева произвела глубо
кое впечатление на препода
вателей и студентов нашего 
вуза. На большую заботу 
партии и правительства о 
высшей школе мы должны 
ответить серьезными прак
тическими делами. Наш ме
дицинский институт держит 
первое место по успеваемо
сти среди вузов города. 
Немалая заслуга в этом 
партийной организации, ее 
стремления развивать сту
денческое самоуправление.

Воспитание студенчества 
неразрывно связано с раз
витием общественной рабо
ты. Шефские медосмотры в 
школах, работа врачами в

студенческих отрядах, пла
вучая поликлиника — здесь 
студенты мужают и как спе
циалисты, и как обществен
ники.

Партийная организация 
прилагает немало усилий к 
тому, чтобы наши студенты 
были широкообразованными, 
политически зрелыми людь
ми. Третий трудовой се
местр, работа на строитель
стве общежитий прививает 
молодежи любовь к труду. 
Политический клуб «Гло
бус» и выступления его чле
нов в общежитиях и на 
предприятиях города — то
же школа будущего врача 
— просветителя, граждани
на.

Наши студенты благода
рят партию и правительство 
за заботу о молодежи, горя
чо одобряют поставленные в 
речи Л. И. Брежнева задачи 
перед высшей школой, заве
ряют Центральный Комитет 
партии в том, что примут 
самое активное 1 участие в 
реализации решений XXIV 
съезда КПСС.

Мы понимаем, что глав
ная наша задача — подго
товка. высококвалифициро
ванных специалистов, спо
собных добиваться осущест
вления поставленных пар
тией целей.

А. ОСИПОВ,
секретарь партбюро
Томского мединститута.

В  облисполком е

и облсовпроф е

На завершающем 
Э Т А П Е

Исполком областного Со
вета депутатов трудящихся 
и президиум облсовпрофа 
рассмотрели представлен
ные областным управлением 
сельского хозяйства и обко
мом профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства и заготовок материалы 
по итогам социалистическо
го соревнования на вспашке 
зяби и скирдовании соломы 
на 20 октября.

Победителем признан Зы
рянский район (первый сек
ретарь РК КПСС тов. Ро
гачев И. И., председатель 
райисполкома тов. Шелепов 
Ю. И., начальник управле
ния сельского хозяйства тов. 
Руди А. П., председатель 
райкома профсоюза сель
ского хозяйства тов. 
Крутов П. Г., секретарь 
райкома ВЛКСМ тов. Маз- 
нев В. С.), выполнивший 
план вспашки зяби на 101 
процент, задание по скирдо
ванию соломы — на 72,8 
процента.

Зырянский район заносит
ся на областную Доску по
чета. .

Отмечена хорошая работа 
на вспашке зяби и скирдо
вании соломы Бакчарского, 
Первомайского и Асннов- 
ского районов.

В соревновании механи
зированных звеньев по зоне 
южных районов победителя
ми признаны:

механизированное звено 
колхоза имени Жданова Зы
рянского района, возглав
ляемое звеньевым тов. Бо
рисовым Валентином Гри
горьевичем, заскирдовавшее 
2.000 тонн соломы;

механизированное звено 
колхоза имени Фрунзе Зы
рянского района, возглав
ляемое звеньевым тов. Чи
риковым Юрием Алексееви
чем, заскирдовавшее 1.540 
тонн соломы;

тракторист совхоза «По- 
росинский» Томского . рай
она тов. Ларионов Николай 
Николаевич, вспахавший 
633 гектара зяби;

тракторист колхоза «Рас
свет» Шегарского района 
то®. Коваленко Александр 
Петрович, вспахавший 513 
гектаров зяби.

По зоне северных рай
онов первенство присуждено: 
механизированному звену 
совхоза «Галкинский» Бак
чарского района, возглав
ляемому звеньевым тов. 
Юдиным Георгием Алексан
дровичем. Звено заскирдо
вало 780 тонн соломы;

трактористу совхоза 
«Парбигский» Бакчарского 
района тов. Бондареву Ана
толию Васильевичу, вспа
хавшему 640 гектаров зяби;

трактористу совхоза 
«Прогресс» Бакчарского 
района тов. Гончарову Ни
колаю Васильевичу, вспахав
шему 577 гектаров зяби.

Вышеперечисленные кол
лективы и механизаторы за
носятся на областную Дос
ку почета, а. руководители 
коллективов премируются 
ценными подарками.

Пребывание А. Н. Косыгина в Канаде
ОТТАВА, 20 октября. 

(Спец. корр. ТАСС). Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. И. Косыгин, нахо
дящийся здесь с официаль
ным визитом, дал вчера в 
•клубе «Ридо» завтрак в 
честь Премьер-Министра 
Канады П. Э. Трюдо.

На завтраке А. Н. Ко
сыгин и П. Э. Трюдо обме
нялись речами. А. Н. Косы
гин указал на важность и 
полезность всестороннего со
трудничества между Совет
ским Союзом и Канадой.

Говоря об этом, сказал 
А. Н. Косыгин, мы, конечно, 
учитываем, что Советский 
Союз и Канада принадлежат 
к разным социально-эконо
мическим системам. В силу 
этого могут иметь и имеют 
место различия в оценках, в 
подходе наших стран к тем 
или иным событиям в мире, 
к вопросам внутреннего 
развития обеих стран. Но 
это не может служить пре
пятствием для развития со
ветско-канадского сотрудни
чества в пользу разрядки 
международной напряжен
ности, для налаживания ши
рокой торговли и других 
форм экономических связей.

Вовлеченность Советского 
Союза и Канады во многие 
международные процессы, 
отметил А. Н. Косыгин, еще 
более подчеркивает важ- 
ность и полезность всесто
роннего сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Канадой, тем более что у 
обеих стран — общий под
ход к проблемам разрядки

напряженности в мире, раз
оружения, коллективной 
безопасности, широкого 
международного сотрудни
чества.

А. Н. Косыгин выразил 
уверенность, что общим ито
гом встреч и переговоров с 
Премьер-Министром П. Трю
до и другими членами ка
надского правительства бу
дет упрочение взаимного 
доверия, углубление взаимо
понимания между Совет
ским Союзом и Канадой.

В ответной речи П. Э. 
Трюдо подчеркнул, что ви
зит А. Н. Косыгина явится 
большим вкладом в дело 
улучшения взаимопонима
ния между Советским Со
юзом и Канадой. Он выска
зал надежду, что подписан
ные между Советским Сою
зом и Канадой соглашения 
будут «плодотворными для 
обеих .стран».

Завтрак прошел в друже
ственной обстановке.

ОТТАВА, 20 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и 
Премьер-Министр Канады 
Пьер Эллиот Трюдо подпи
сали здесь сегодня соглаше
ние об обменах между 
СССР и Канадой.

Правительства Советского
Союза и Канады выражают 
в преамб^ще соглашения 
убеждение в том, что сот
рудничество и расширение 
обменов будет способство
вать дальнейшему развитию 
хороших отношений между 
обеими странами и улуч

шать взаимопонимание меж
ду советским и канадским 
народами.

Правительство СССР и 
правительство Канады, го
ворится в соглашении, бу
дут поощрять и развивать 
обмен и прочие формы сот
рудничества между двумя 
странами в области науки, 
техники, образования, куль
туры и в других областях 
на основе взаимной выгоды. 
Оба правительства будут 
также поощрять и поддер
живать обмен. визитами уче
ных, обмен научной инфор
мацией и выполнение суще
ствующих соглашений меж
ду научными организациями 
двух стран. )

Оба правительства будут 
также поощрять и поддер
живать контакты и обменов 
области сельского хозяйст
ва, рыболовства, горного 
дела и энергетики, охраны 
природы и в области борьбы 
с загрязнением окружаю-, 
щей среды, в сфере разви
тия природных ресурсов, в 
частности в тех районах, где 
географическое положение и 
климат создают сходные ус
ловия и проблемы.

Соглашение сроком на 
четыре года вступает в силу 
со дня его подписания. ,

ОТТАВА, 20 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин имел 
сегодня встречи со спикером 
сената Ж. П. Дешатде и 
спикером палаты общин Ка
нады Л. Ламурэ.

Сегодня же состоялась

беседа А. Н. Косыгина 
членами постоянной парла 
ментской комиссии по ино 
странным делам и нацис 
нальной обороне палаты об 
щии.

От имени Советского .пра 
вительства А. Н. Косыги; 
высказал .удовлетворенн 
состоянием и перспективо] 
развития отношений межд; 
Советским Союзом и Кана 
дой в различных областях 
Он выразил уверенность 
что советско-канадские от 
ношения будут развиватьс; 
и крепнуть и что Парламен. 
ты двух стран приложат в 
этому активные усилия 
Парламенты всех стран, от 
метил А. Н. Косыгин, неза 
висимо от того, какую поли
тическую систему они пред
ставляют, должны содейст
вовать оздоровлению между 
народной обстановки, реше
нию таких актуальных про
блем, какой является, на
пример, проблема разоруже
ния. В этой связи он при
влек внимание канадских 
депутатов к внесенному на 
рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи ООН предложе
нию Советского Союза о со
зыве Всемирной конферен
ции по разоружению. Под
держка такого рода предло
жений, объединение усилий 
вокруг проблемы разоруже
ния, безусловно, отвечают 
интересам всего человече
ства, интересам прогресса 
и мира.

А. Н. Косыгин ответил 
затем на вопросы парла
ментариев.
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ЛИЦУ ГОРОДА БЫТЬ КРАСИВЫМ

Профессия Виктора Регнера -1- лекальщик. Рабо
чий Виктор еще молодой, но он упорно овладевает 
интересной и трудной профессией. В этом ему помогают 
старшие товарищи.

В инструментальном цехе манометрового завода вы
пускается стенгазета «Ритм», Виктор Регнер член ред
коллегии. В том, что стенгазета считается лучшей по за
воду, есть и частица его труда.

Фото В. Казанцева.

В работе научно-технической конференции по градо
строительному развитию Томска принимали участие 
представители института «Гнпрокоммувстрой» — гене
рального проектировщика по инженерной подготовке и 
благоустройству территории областного центра.

Наш корреспондент попросил директора института 
С. И. Мишина и главных инженеров проекта И. Н. Лоба
нова и Л. М. Зельманова ответить на несколько воп
росов.

при
Чт(

— Работники «Гипроком- 
мунстроя» уже не впервые

Гжезжают в наш город, 
то привезли вы* с собой 

сейчас?
С. И. Мишин, директор 

института: — Наш коллек
тив уже несколько лет вы
полняет проектные работы 
по коммунальному строи
тельству в Томске. Основ
ными из них я назвал бы 
проектирование инженерной 
подготовки территории, озе
ленения и базы управления 
коммунального хозяйства.

Начну с базы, строитель
ство которой до сих пор ос
тается на бумаге. Несколько 
раз менялось ее местополо- • 
жение, что, конечно, в свою 
очередь, задерживало и на
ши работы. Надо сказать, 
что в большинстве городов, 
где нам приходилось проек
тировать подобные объекты, 
место для их возведения вы
биралось по принципу: на 
тебе, боже, что мне не гоже. 
Под коммунальную базу от
водилась территория, не 
нужная никакому другому 
застройщику. В Томске сей
час отведена территория в 
северо-восточной части горо
да, в районе так называе
мой коммунально-складской 
зоны. Проект базы, в кото
рую входят асфальтобетон
ный завод, цех товарного бе

тона, цех железобетонных 
Изделий, большой гараж с 
ремонтными мастерскими 
для дорожно-уборочных ма
шин, разработан под руко
водством главного инженера 
проекта Г. С. Милославской. 
Как только будет дан заказ, 
начнем выдачу рабочих чер
тежей.

— А что делается в обла
сти благоустройства?

С. И. Мишин: — Благо
устройство, как известно, 
проблема комплексная. На
ша сфера действия — ин
женерная подготовка терри
торий и озеленение, но об 
этом лучше расскажут не
посредственные исполнители 
работ.

И. Н. Лобанов, главный 
инженер проекта:—■ Из всех 
наших работ наибольший 
интерес для томичей пред
ставляет, по-видимому, про
блема сохранения Лагерного 
сада. Я не случайно говорю 
о сохранении этого краси
вейшего уголка города.

Дело в том, что обрыви
стый склон, обращенный к 
реке, подвержен очень 
сильной эрозии. Бровка — 
самая высокая часть склона 
— непрерывно и довольно 
быстро движется по направ
лению к городу. Если в тече
ние ближайших лет не бу
дут приняты действенные

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю
меры по укреплению скло
нов, то под угрозой окажут
ся учебные корпуса Томско
го института автоматизиро
ванных систем управления и 
радиоэлектроники и весь 
Лагерный сад.

Что мы предлагаем сде
лать? Прежде всего необхо
димо провести крупные ин
женерные работы по укреп
лению склонов. Под этим 
подразумевается их терраси
рование, перехват всех по
верхностных вод дренажами.
В результате таких мер пре
кратится дальнейшая эрозия 
склонов.

Уже готов и выдан заказ
чику технический проект на 
благоустройство первой
очереди склонов Лагерного 
сада. Участок начинается от 
утеса «Боец» и протянется 
на 700 метров. Это самый 
важный и самый трудоем
кий участок. Сметная стои
мость работ —- 1 миллион 
800 тысяч рублей. * >

Конечно, проект предус
матривает полное сохране
ние существующего ланд
шафта. По склонам пред
лагается проложить широ
кие лестницы, оборудовать 
площадки для отдыха. Вью
щиеся серпантины «козь
их троп», зеленые газоны 
создадут своеобразный ко
лорит ныне запущенному 
обрыву.

— Игорь Никанорович, 
такие крупные работы тре
буют, видимо, и сложных 
расчетов?

И. Н. Лобанов: — Инже
нерное решение проблем, 
связанных с этими работа
ми, действительно оказа

лось довольно сложным. 
Чтобы подтвердить наши 
расчеты, в Московском уни
верситете под руководством 
профессора Ю. С, Золота
рева была изготовлена и ис
пытана модель склонов Ла
герного сада. Выкладки про
ектировщиков оказались 
верными — Лагерный сад 
будет сохранен.

— Какие еще изменения 
претерпит ландшафт города 
в недалеком будущем?

И. Н. Лобанов: — Вторая 
крупная работа нашего отде
ла — это проект благоуст
ройства набережных рек 
Томи и Ушайки в районе 
площади В. И. Ленина. Он 
делался в творческом содру
жестве с ЦНИИЭП зрелищ
ных зданий и сооружений— 
генеральным проектировщи
ком центральной площади 
города. Томичи уже знако
мы с работами этого инсти
тута — Дворцом спорта 
например.

Мы спроектировали трехъ
ярусную откосную набереж
ную Томи. Внизу будет вер
тикальная стенка, затем две 
террасы и зеленый бордюр. 
Примерно так же будет вы
глядеть и набережная 
Ушайки.

В перспективе — вопросы 
инженерной подготовки тер
риторий Каштака и Чере- 
мошников. Их можно решать 
только после сноса суще
ствующих там строений. Но 
уже сейчас можно сказать, 
что засыпать овраги на 
Каштане, видимо, нецеле
сообразно. Здесь надо сде
лать более пологими склоны, 
создать дренажную систему. 
Для Черемошников сделана

схема инженерной подго
товки. Сложность здесь в 
том, что большая террито
рия — около 1.000 гекта
ров — совершенно не име
ет стока. Поэтому предла
гается все имеющиеся старо
речья Томи — Керепеть, 
Киргизку и другие речки — 
объединить в одну водную си
стему. А излишки воды пе
рекачивать насосами в Томь. 
Это экономичнее, чем искус
ственный подъем террито
рии.

Есть у нас и упрек стро
ителям, В 1967 году мы вы
дали документацию на 
сооружение дамбы от речно
го вокзала до переулка
Дербышевского. Ее начали 

, строить, проложили по насы
пи бетонные плиты на двух 
отдельных участках, но ра
боту до конца не довели. 
Теперь картина такая: пли
ты разошлись, завалены 
землей. Счастье еще, что в 
эти годы не было высокой 
воды, а то все это «сооруже
ние» было бы унесено
Томью. А ведь на него уже 
потрачены сотни тысяч
рублей.

— Все благоустроитель
ные работы подразумевают 
и озеленение. Что здесь 
ждет жителей города?

Л. М. Зёльманов, главный 
инженер проекта: — Нами 
разработан перспективный 
план зеленого строитель
ства. В генеральном плане 
развития города решены все 
общие вопросы озеленения. 
В их развитие и создан наш 
план.

Основной принцип плана 
— разделение зеленых зон 
на посадки общего (повсе

дневного), ограниченного 
пользования и специально
го назначения. В первые 
входят парки, бульвары, 
скверы. Вторые — это зе
леные насаждения в жилых 
микрорайонах, вокруг спор
тивных сооружений и на 
участках перед общественно
административными здания
ми и учебными заведения
ми. Примером такого рода 
в Томске можно назвать 
Университетскую рощу и 
рощу у пединститута по 
улице Герцена. Третьи — 
это озеленение санитарно- 
защитных зон промышлен
ных предприятий.

Если общее впечатление 
от зеленого наряда Томска 
благоприятное, то оно объ
ясняется именно парками и 
скверами. Но в городе поч
ти совершенно отсутствует 
озеленение районов про
мышленных предприятий. 
Почти нигде нет санитарных 
разрывов между заводами и 
жилмассивами. Их край
не необходимо устраи
вать при реконструкции 
старых и при постройке но
вых промышленных зон.

Главный объект зеленого 
строительства в ближайшие 
годы — Центральный парк 
культуры и отдыха. Он бу
дет заложен на базе Михай
ловской рощи. Здесь уже 
есть основа — 43 гектара 
зеленого массива. А по мере 
сноса застроек в долине 
реки Ушайки ' парк увели
чится . до 130 гектаров. 
Строительство его рассчита
но на 30 лет.

Конкретные проекты по 
развитию зеленого наряда 
пока выданы лишь на ре
конструкцию Лагерного са
да. Это Так же, как проект 
укрепления склонов сада, 
можно назвать почином 
большой работы по превра̂ - 
щению Томска в красивый 
город. А в нем, перефрази
руя известное выражение, 
должно быть все прекрасно: 
и дома, и улицы, и набе
режные — словом, все, что 
составляет его лицо.

СЛУЖИТЬ ВЕЛИКИМ И ДЕАЛАМ  КОММУНИЗМА!
Ленин. Партия. Комму» 

низм. Эти слова олицетво
ряют все самбе великое и 
и героическое для нашей 
молодежи. Воспитанная на 
славных традициях совет- 
.ского народа, она полна ре
шимости учебой и трудом 
внести достойный вклад в 
выполнение грандиозных 
планов, намеченных истори
ческим XXIV съездом 
КПСС, в научно-техниче
ский и социальный прогресс, 
в строительств!? коммуни
стического общества.

Как .высокое доверие и 
священный наказ восприня
ли студенты Страны Сове
тов, вся советская моло
дежь слова Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Леонида Ильича Бреж
нева, произнесенные на Все
союзном слёте студентов: 
«Центральный Комитет пар
тии уверен, что всю свою 
жизнь вы будете учиться, 
работать и бороться по Ле
нину!».

Служить великим идеа
лам коммунизма! — такова 
цель молодого поколения, 
принимающего эстафету рат
ных и трудовых свершений 
от поколений Великого Ок
тября, первых пятилеток, 
Великой Отечественной 
войны и мирных послевоен
ных лет созидания. С высо
кой трибуны слета его уча
стники заявляют от имени 
многомиллионной армии 
юношества, что эта естафета 
— в надежных, крепких ру
ках. Они заверяют Полит
бюро ЦК КПСС, Централь
ный Комитет нашей партии, 
Ленинский комсомол, весь 
советский народ-, что отда
дут знания, пламя своих сер
дец и чистоту помыслов на 
благо любимой Родины. Вы
ражая мысли и чувства всех 
юношей и девушек, высту
павшие клянутся: советское 
студенчество есть и будет 
боевым отрядом молодых 
строителей коммунизма.

Секретарь . комитета 
ВЛКСМ Ленинградского го
сударственного университе
та, член ЦК ВЛКСМ Алек
сандр Грищенко рассказал 
на слете о тесной связи сту
денчества с рабочим клас
сом, о воспитании молодого 
поколения в духе коммуни
стической идейности, верно
сти славным традициям ле
нинской партии и советско-' 
го народа.

Студент Белорусского го-

ВСЕСОЮЗНЫЙ СЛЕТ СТУДЕНТОВ
сударственного университета 
Леонид Давыденко выразил 
глубокую благодарность со
ветскому народу, Коммуни
стической партии и ее Цен
тральному Комитету за 
большую и постоянную забо
ту о молодежи, о студентах.

ШолоДёжь Белоруссии,. за
явил он, живет богатой и 
полнокровной жизнью. Бое
вым смотром общественно- 
политической активности 
белорусского студенчества 
стал всесоювный Ленинский 
зачет: «Решения XXIV съез
да КПСС—в жизнь». В нем 
участвуют 158 тысяч комсо
мольцев.

— Приближается знаме
нательное событие в жизни 

.нашей страны — 50-летие 
образования Союза Совет
ских Социалистических
Республик, — сказала сту
дентка Казахского государ
ственного университета, 
член ЦК ЛКСМ Казахстана 
Куралай Аккушкарова.— За 
эти годь? сложился, окреп и 
расцвел братский союз сво
бодных народов. Крепить 
священную дружбу народов 
нашей страны, быть носите
лем и творцом высоких до
стижений современной нау
ки и цультуры, жить и тру
диться по-ленински — пер
вейший долг советской мо
лодежи.

Председатель Централь
ного штаба Всесоюзного по
хода комсомольцев и моло
дежи по местам революци-. 
онной, боевой и трудовой 
славы советского народа. 
Маршал Советского Союза, 
дважды Герой Советского 
Союза И. С. Конев сказал, 
что на каждом историческом 
этапе нашего революционно
го движения под руковод
ством испытанного вождя 
— Коммунистической пар
тии каждое поколение 
советского народа достойно 
выполняло ' свою миссию, 
решало свои задачи и, по
рой в нелегкой борьбе, до
бивалось победы. Ленин
ский комсомол, верный по
мощник нашец Коммунисти
ческой партии, советская 
молодежь, рабочие и колхоз
ники, студенты, творческая 
интеллигенция, воины Со
ветской Армии и Флота, 
впитав в себя все лучшие 
качества старших поколений,

каждый на своем посту про
должают эстафету ратно
го и трудового героизма. 
И. С. Конев рассказал о за
дачах нового этапа Всесоюз
ного похода по местам рево
люционной. боевой и тру* 
довой славы советского на
рода. посвященного 50-ле- 
тню образования СССР. ОН 
обратился к студенчеству с 
призывом внести достойный 
вклад в увековечение исто
рического события — раз
грома в 1941 году гитлеров
ских войск под Москвой.

Высокой мере ответствен
ности врача-специалиста 
перед народом посвятил 
свое выступление студент 
Рижского медицинского ин
ститута Эрик Калниньш.

Президент Международ
ного союза студентов Душан 
Улчак подчеркнул, что ре
шающая роль в становле
нии, углублении и развитии 

. МСС, отмечающего в эти 
дни свое 25-летие, принад
лежит советскому студенче
ству. Мы хорошо знаем, что 
советское студенчество вно
сит большой вклад в труд 
советского народа по претво
рению в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС. Высту
пая на этом слете, Генераль
ный секретарь ЦК Коммуни
стической партии Советского 
Союза Леонид Ильич Бреж
нев поставил перед вами но
вые, еще более ответствен
ные задачи. Оратор поже
лал всем советским студен
там больших успехов в вы
полнении почетных заданий 
Родины.

Курсант высшего обще
войскового командного ор
дена Ленина Краснознамен
ного училища имени Верхов
ного Совета РСФСР Ни
колай Большаков заявил, 
что курсанты и слушатели 
военных учебных заведений 
страны не уронят чести от
цов, их славы, мужества. 
Для молодого советского 
человека нет выше долга и 
чести, чем быть защитником 
великих завоеваний, надёж
ным стражем созидательно
го труда родного народа.

На трибуне Галина Горо
хова — аспирантка Акаде
мии общественных наук при 
ЦК КПСС, заслужённый ма
стер спорта СССР, неодно
кратная чемпионка мира и

Олимпийских игр. Она под
робно говорила о роли фи
зической культуры и спорта 
в укреплении здоровья чело
века, его высокой трудовой 
активности и творческого 
долголетия, в воспитании 
самодисциплины.

Студент МВТУ имени 
Баумана Александр Гусев 
отметил, что выступления 
участников слета создали 
впечатляющий образ совре
менного советского студента, 
увлеченного историческими 
задачами нашей партии.

По поручению своих то
варищей А. Гусев внес 
предложение о предостав
лении студентам больших. 
возможностей для ведения 
исследовательской работы в 
организациях Академии на
ук СССР и министерствах.

От имени комсомольцев 
20-х годов участников слета 
сердечно приветствовал про
фессор высшей партийной 
школы при ЦК КПСС, деле
гат III съезда комсомола 
В. Ф. Васютин. Он поделил
ся воспоминаниями о том, с 
каким энтузиазмом выпол- 

' няла молодежь ленинский 
завет — учиться коммуниз
му.

На слете выступили так
же Д. Конурбаева—студент
ка Киргизского женского пе
дагогического института, де
путат Верховного Совета 
республики, Н. Джорджадзе 
— студентка Тбилисской 
академии художеств,
Т. Прусакова — студентка 
Московского государствен
ного педагогического ин
ститута имени В. И.. Ле
нина, депутат Московско
го городского Совета " де
путатов трудящихся,
X. Махкамова —• студентка 
Ташкентского медицинско
го института, П. Мичулите— 
студентка Каунасского по-, 
литехнического института, 
В. Рыда — студент Харь
ковского политехнического 
Института, Г. А. Николаев— 
ректор МВТУ имени Бау
мана, Герой Социалисти
ческого Труда, Р. Джеван- 
шир — студент Азербайд
жанского института нефти и 
химии, К. А. Ворин — до
цент Московской сельскохо
зяйственной академии име
ни Тимирязева, Герой Со
циалистического Труда,

П. Букреев — студент Ку
банского сельскохозяйствен
ного института, Н. И. Рыж.
ков — генеральный дирек
тор производственного объ
единения «Уралмаш», лау
реат Государственной пре
мий СССР, А. Авалиев — 
студент Туркменского поли
технического института, 
А. А. Сурков — секретарь 
правления Союза писателей 
СССР, Герой Социалистиче 
ского Труда, Н. О. Смоке- 
ску — студент Кишинев
ского государственного уни
верситета, В. Комлев —сту
дент Ленинградского кораб
лестроительного института, 
Г. Лебедева — студентка 
Смоленского медицинского 
института, Э. Леппик — 
слушательница высшей ком
сомольской школы при ЦК 
ВЛКСМ, член ЦК ВЛКСМ, 
Т, Тотев — студент Москов
ского энергетического инсти
тута, член Болгарской ком
мунистической партии,
Э. Карапетян — студент 
Ереванского политехниче
ского института, X. Файзи- 

, баева — студентка Ленина- 
бадского педагогического ин
ститута, В. Уваров — сту
дент Горьковского политех
нического института.

Участники слета с боль 
шим подъемом приняли 
текст письма Центральному 
Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза.

«Мы' торжественно заве
ряем родную Коммунисти
ческую партию, — подчер
кивается в письме,.— что и 
впредь будем свято хранить 
и приумножать славные ре
волюционные, боевые и тру
довые традиций советского 
народа, всемерно \ способст
вовать процветанию нашей 
Родины, укреплять дружбу 
и братство народов велико
го Советского Союза, твердо 
стоять на страже социали
стических завоеваний».

В письме отмечается так
же, что «комсомольцы выс
шей школы, вся студенче
ская молодежь еще теснее 
сплотят свои ряды вокруг 
Коммунистической партии и 
ее ленинского Центрального 
Комитета. Под знаменем 
Ленина, под водительством 
родной партии мы, говорит
ся в заключение письма,

будем отлично учиться, са
моотверженно трудиться, 
отдадим все свои силы, 
энергию, знания делу ком
мунизма».

С заключительном сло
вом 20 октября на слете 
выступил первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжель- 
ников.

Огромное значение, ска
зал он, для успешного про
ведения Всесоюзного, слета, 
jl.rm дальнейшего улучшения 
коммунистического воспита
ния студенчества имело уча
стие в работе слета руко
водителей Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства. Студенче
ство нашей Родины, вся со
ветская молодежь находят
ся под 1 неизгладимым впе
чатлением от глубокого, 
проникнутого исключитель
ной теплотой и сердечно
стью выступления Гене
рального секретаря Цент
рального Комитета КПСС 
товарища Леонида Ильича 
Брежнева. ■

Оратор подчеркнул, что 
задачи, выдвинутые в речи 
тов. Л. И. Брежнева, — это 
боевая программа жизни и 
труда нашей студенческой 
советской молодежи, Ле
нинского комсомола.

От имени участников сле
та Е. М. Тяжельников выра
зил чувство искренней, глу
бокой благодарности родной 
Коммунистической партии, 
Советскому правительству 
за неустанную заботу о Мо
лодежи, о советском студен
честве, Мы уверены, сказал 
он, что на эту заботу, высо
кое доверие советские сту
денты ответят еще более 
настойчивой и упорной уче
бой, новыми успехами в тру
де, научной и общественной 
деятельности.

Первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ сообщил, что бюро 
Центрального Комитета ком
сомола в ближайшие дни 
обсудит и примет постанов
ление «О задачах комсо
мольских организаций вузов 
и техникумов, вытекающих 
из речи Генерального секре
таря Центрального Комите
та партии товарища Л. И. 
Брежнева на Всесоюзном 
слете студентов».

Всесоюзный слет студен
тов объявляется закрытым. 
С большим подъемом его 
участники поют партийный 
гимн «Интернационал».

(ТАСС).

СЛАВА БОЕВАЯ, СЛАВА ТРУДОВАЯ
ТРЕТЬЯ ВСЕСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ В Е Т Е Р А Н О В  ВОЙНЫ

В Москве, в Центральном 
доме Советской Армии име
ни М. В. Фрунзе 20 октяб
ря начала работу третья 
Всесоюзная конференция 
ветеранов войны. Приехали 
Делегаты из союзных рес
публик. краев и областей—- 
участники гражданской и 
Великой Отечественной
войн, бывшие фронтовики и 
партизаны. Они собрались, 
чтобы обсудить, вопросы, 
связанные с участием вете
ранов в коммунистическом 
строительстве, борьбе за

мир, героико-патриотиче
ском воспитаний _ щолодого 
поколения.

В президиуме — секре
тарь ЦК КПСС Б. Н. Поно
марев, первый заместитель 
министра обороны СССР 
генерал армии С. Л. Соко
лов", заведующий Отделом 
ЦК КПСС Н. И. Савинкин, 
Маршал Советского Союза 
И. X. Баграмян, трижды 
Герой Советского Союза 
генерал-полковник авиации 
И. Н. Кожедуб, другие 
военачальники, представите

ли общественности.
Участники конференции 

единодушно избрали почет
ный президиум в составе 
Политбюро ЦК КПСС,

Горячими аплодисмента
ми собравшиеся встретили 
приветствие ■ Центрального 
Комитета КПСС, которое за
читал секретарь ЦК партии 
Б. И. Пономарев.

Председатель Советского 
комитета ветеранов войны 
дважды Герой Советского 
Союза генерал армии П. Й. 
Батов от имени участников

конференции, многомилли
онной армии ветеранов вой
ны выразил искреннюю бла
годарность Центральному 
Комитету КПСС за высокую 
оценку труда ветеранов, за 
повседневную заботу о них.

В отчетном докладе П. И. 
■Батов подробно рассказал 
о работе комитета. Он под
черкнул, что Советский ко
митет ветеранов войны яв
ляется членом Международ
ной федерации участников 
движения' Сопротивления 
(ФИР), поддерживает связи

с братскими организациями 
социалистических стран. 
Большое внимание уделяет
ся сотрудничеству с участ
никами национально-освобо
дительной борьбы народов 
стран Азии и Африки.

Генерал армии С.. Л. Со
колов зачитал приветствие 
участникам конференции 
министра обороны СССР и 
начальника Главного поли
тического управления Со
ветской Армии и Военно- 
Морского Флота.

(ТАСС).

Н А  ЛИНЕЙ 
Г О Т О В Н О С Т И
В совхозе «Сибирь» Бак- 

чарского района сразу пос
ле окончания осенней стра
ды приступили к ремонту 
комбайнов.

Уже подготовили свои 
комбайны к страде второго 
года пятилетки механизато
ры Ю. < Нестеренко,
А. Емельянов, М. Быченок. 
На выходе еще шесть ком
байнов.

За досрочно отремонтиро
ванную технику комбайне
рам выдается денежное воз
награждение.

Л. ТЫЧКИНА.

Н А  П У С К О В Ы Х  С Т Р О Й К А Х

О Д И Н  Ш А Г ,  
Д О  Ц Е Л И

Этот желанный день уже 
недалек. День, когда первый 
в области комплекс древес
новолокнистых плит начнет 
выпускать продукцию.
Строители, монтажники, ме
ханизаторы выполнили
большой объём работ. Сей
час стоит под крышей глав
ный производственный кор
пус, каких • еще не бывало 
в Асине. Здесь установле
ны поражающие своими раз
мерами пресс, формовочная 
машина и другое оборудова
ние.

— Сегодня, -*-» сказал на
чальник ' участка СУ-24 
В. Л. Сух, — полутысячный 
коллектив, сооружающий 
комплекс, стремится к од
ной цели — выдать в этом 
году первые плиты.* И мы 
думаем, что так оно и будет.

Тот, кто проходит по эта
жам этого корпуса, видит 
могучие контуры разнооб
разных агрегатов, сложное 
переплетение транспортеров 
й трубопроводов. Какая си. 
ла может привести в движе
ние всю эту технику? И 
сколько сил надо было, что
бы смонтировать ее?

Старший инженер треста 
«Сибнефт е х и м м о ' н т а  ж» 
А. И. Шейнин сказал мне:

— К первому мая здесь 
было смонтировано всего 
пять процентов оборудова
ния. Сейчас монтажные ра
боты выполнены на 95 про
центов.

Люди из томского управ
ления «Сибнефтехиммон- 
таж» в короткое время уста
новили механизмы и агрега
ты в отделении приготовле
ния щепы и размольном 
отделении. Их. руками уста
новлены отливочная маши
на, транспортеры, протяну
ты цеховые технологические 
трубопроводы, сделано мно
гое другое.

Большинство монтажни
ков трудилось поистине са
моотверженно, с большим 
пониманием поставленной 
задачи. В первой половине 
октября коллектив монтаж
ников под руководством 
бригадира В. С. Старовой
това и мастера О. Р. Поро
шина закончил сложней
ший монтаж аккумулятора 
весом в 35 тонн. Только бла
годаря их мастерству и тру
долюбию удалось в крат
чайшие сроки успешно за
вершить эту работу.

Хорошо потрудились и 
монтажники паропроводов. 
Ими руководят прораб А. Г. 
Сергеева и бригадир Б. М. 
Карпнзенко, Паропроводы 
сейчас готовы.

Долгое время тревожное 
положение складывалось на 
монтаже четвертого котла 
теплоэлектростанции. Без 
него запуск комплекса не
возможен. Сейчас н здесь 
дело идет на лад. С конца 
сентября на объекте ударно 
трудится бригада монтаж
ников из Омска.

— Теперь ясно, — го
ворит старший инженер тре
ста «Сибнефтехиммонтаж» 
А. Ц. Шейнин, — к Декаб
рю .мы свои работы по мон
тажу и наладке оборудова
ния завершим полностью.

Сейчас, когда главные

усилия сосредоточены на 
установке и наладке обору
дования, строители из ген
подрядной организации
СУ-24 как бы отошли на 
второй план. Но это только-- 
первое впечатление. Их по- 
прежнему на стройке около 
ста человек, они завершают 
земляные и бетонные рабо
ты, готовят фундаменты под 
оборудование, занимаются 
отделкой производственных 
И бытовых помещений. Ра
ботникам СУ-24 приходится 
трудно из-за недостатка бе
тона и техники, но все же 
они добиваются неплохих 
показателей и не отстают от 
графика. В последние три 
месяца на комплексе дре
весноволокнистых плит ос
воено 1,5 миллиона рублей-

Успех объясняется тем, 
что сюда брошены лучшие 
силы строительного управ
ления № 24. Одну из 
бригад возглавляет кавалер 
ордена Ленина Михаий Че- 
хаевич Нажемутдинов'. Орга
низация труда в этом кол
лективе всегда на высоком 
уровне, ' дисциплина креп
кая, качество работ хорошее. 
Сам Михаил Чехаевич стро
ил в Аснне десятки объект 
тов И среди них такие слож
ные, как кирпичный и желе
зобетонный заводы. За мно
гие годы он приобрел бога
тый опыт строителя, орга
низатора и воспитателя. 
Бригадир всегда работает 
на всех операциях—будь то 
кладка, бетонные работы 
или подготовка траншей.

Нельзя не упомянуть и 
бригаду отделочников во 
главе с Ю. Казаковым, 
комплексные бригады
Н. Лукьянова, В. Коротко
ва. Пускай сегодня они за-- 
няты на траншеях — за их 
^пинами вздымается на 22 
метра в высоту корпус, 
кладку которого они вёлщ» 
И радостный день пуска —* 
это все-таки в первую оче
редь ИХ победа.

Но есть на стройке и та
кие люди, которые из-за 
своей нерасторопности оття
гивают этот приятный день. 
К ним следует в первую 
очередь отнести работников 
«Сибтеплоизоляции». Они 
непозволительно затянули 
сроки изоляционных работ. 
Прибыв в Асино, они никак 
не могут приступить к делу. 
Причина, выдвигаемая ими, 
— моиТажники не подгото
вили им фронта работ. А 
речь идет всего-навсего о 
лесах, которых не было под 
трубопроводами. Увидав 
столь долгожданных гостей, 
строители Сделали леса за 
несколько часов.

10 миллионов квадратных 
метров плиты в год—столь
ко будет давать новое аси- 
новское предприятие строй
индустрии. Его продукция 
очень нужна стройкам. И 
первая древесноволокнистая 
плита будет означать, что 
пуск предприятия состоял
ся. С мыслью об этом собы
тии трудятся сегодня строи
тели. Сегодняшние темпы 
и разворот работ дают все 
основания верить, что в этом 
году комплекс будет дейст
вовать. Н. ПИНЧУК.

I
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Добрые плоды
КОРРЕСПОНДЕНЦИЯ , ИЗ ПАРИЖА - .....

«Сотрудничество!» — это 
слово особенно часто можно 
слышать ныне в Париже — 
и не только на французском, 
но и на русском языке. О 
сотрудничестве говорят в 
Елисейском дворце, где на
ходится резиденция прези
дента Франции. О нем гово
рят в национальном совете 
французских предпринима
телей, во франко-советской 
торговой палате. К укрепле
нию советско-французского 
сотрудничества и дружбы 
призывают многие видные 
общественные деятели
Франции.

— Предстоящий визит в 
нашу страну Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Брежнева — это важ
ное событие не только для 
наших двух стран, но и для 
всей Европы, — сказал в 
беседе с нами член Полит
бюро, секретарь ЦК Фран
цузской компартии Гастон 
Плисонье. -— Ведь этот ви
зит будет, несомненно, спо
собствовать не только улуч
шению двусторонних отно
шений между нашими стра
нами. Миллионы трудящих
ся Франции выражают на
дежду на то, что он явится 
новым крупным вкладом 'в 
дело разрядки напряженно
сти, в дело мира в Европе и 
во всем мире.

Лидер основной правя
щей-партии Франции ЮДР 
Рене Томазини далек по 
своим политическим взгля

дам от Гастона Плисонье. 
Можно даже сказать, что 
эти два деятеля находятся 
на противоположных полю
сах внутриполитической 
жизни страны. Однако пред
ставитель партии, которая 
находится у власти, так же 
как и человек, посвятивший 
всю свою жизнь борьбе про
тив существующего режи
ма, признает необходимость 
дружественного сотрудниче
ства СССР и Франции — . 
стран с различным общест
венным строем.

— Хорошие отношения 
между нашими государства-, 
ми, — заявил нам Р. Тома
зини, — отвечают нацио
нальным интересам как со
ветского, так и французско
го народа. И их следует 
развивать и впредь, посколь
ку в выигрыше от такого 
развития оказываются и 
СССР, и Франция.

Диапазон советско-фран
цузского сотрудничества 
чрезвычайно широк. Наука, 
техника, экономика, торгов
ля — всюду это сотрудни
чество приносит свои доб
рые плоды. Совсем недавно 
в Серпухове, под Москвой, 
на территории Института 
физики высоких энергий в 
торжественной обстановке 
состоялся пуск в строй 
французской жидководород
ной камеры «Мирабель», 
созданной под Парижем, во 
французском атомном цент
ре Сакле. «Эта камера, ко

торая работает в паре с са
мым* мощным в мире Серпу
ховским ускорителем заря
женных частиц, несомненно, 
позволит ученым проник
нуть в глубь тайн микроми
ра, — сказал нам замести
тель директора по внешним 
связям верховного комисса
риата по атомной энергии 
Франции Ж. Рену. — Вот 
реальный , результат фран
ко-советского сотрудничест
ва, который служит , благу 
народов обеих наших стран, 
интересам всего человечест
ва!».

«Мирабель» лишь один 
из многих примеров того, 
что советские и французские 
ученые могут сделать, если 
они объединят свор усилия. 
А эти усилия объединены в 
самых разных областях нау
ки. Использование богатств 
океанов, ' разведывательное 
бурение и эксплуатация 
нефтяных скважин, опресне
ние воды, применение мате
матических методов и вычи
слительной техники в эко
номических исследованиях и 
управлении производством, 
биология, генетика, разра
ботка измерительной аппа
ратуры для исследований в 
области биологии и медици
ны — вот далеко не пол
ный перечень научных и 
экономических проблем, над 
решением которых с успе
хом трудятся совместно со
ветские и французские спе
циалисты. „

Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  В И З И Т  С О В Е Т С К И Х  
В О Е Н Н Ы Х  К О Р А Б Л Е Й  В  Р Е С П У Б Л И К У  К У Б А

В соответствии с догово
ренностью отряд советских 
военных кораблей в составе 
двух противолодочных ко
раблей, двух подводных ло

док и танкера под командо
ванием контр-адмирала Со
ловьева Н. В., совершаю
щий учебное плавание в 
Атлантике, в период с 31

октября по 9 ноября с. г. 
нанесет в порт Гавана офи
циальный дружественный 
визит.

(ТАСС).

сотрудничества
Но картина нынешнего 

состояния и перспектив со
ветско-французского со
трудничества будет непол
ной, если не сказать о тех 
наиболее характерных чер
тах политических отношений 
между двумя странами, ко
торые превращают их в об
разец взаимовыгодных, дру
жественных отношений 
стран с различным общест
венным строем.

Совпадение важных на
циональных интересов
СССР и Франции, -значи
тельное сходство их пози
ций по ряду важнейших 
международных проблем, 
совместное стремление к 
разрядке международной 
напряженности — все это 
способствует тому, что со
ветско-французские полити
ческие отношения становят
ся все более важным факто
ром укрепления мира в Ев
ропе, упрочения европей
ской безопасности.

Советско - франщщские 
связи, взаимные симпатии 
двух наших стран освеще
ны давними традициями. За 
пятьдесят с лишним лет, су
ществования Советского го
сударства Франция, как . и 
весь мир, многократно убеж
далась в том, что ‘ последо
вательное стремление к со
трудничеству и дружбе меж
ду народами — незыблемая 
основа советской внешней 
политики. Видные политиче
ские и общественные деяте
ли Франции, с которыми

нам довелось беседовать 
в эти дни, весьма высо
ко оценивают усилия Совет
ского Союза, направленные 
на улучшение международ
ного климата, на претворе
ние в жизнь той всесторон
ней и конструктивной про
граммы мира, которая была 
разработана XXIV съездом 
КПСС.

— Если окинуТь взгля
дом международную сцену, 
на которой разыгрываются 
важнейшие внешнеполити
ческие события, можно, без 
труда увидеть столкновение 
двух прямо противополож
ных курсов, двух политиче
ских направлений,—сказал 

нам генеральный секретарь 
Французского движения за 
мир Андре Сукьер. — Это, 
с ■одной стороны, политика 
агрессивных империалисти
ческих кругов,—тех кругов, 
которые разожгли пламя 
войны во Вьетнаме, поощ
ряют израильских экстреми
стов, ратуют за дальнейшую 
гонку вооружений, а с дру
гой стороны — политика Со
ветского Союза и других ми
ролюбивых стран, линия, на
целенная на разрядку, на 
улучшение политической ат
мосферы в Европе и во всем 
мире.

— Усилия, которые прщ 
лагает СССР для того,, что
бы улучшить обстановку на 
нашем континенте, который 
дважды в этом веке служил 
ареной кровопролитных ми

ровых войн, пользуются под
держкой миллионов францу
зов, — продолжал А. Сукь
ер. — И это естественно, 
это понятно. Ведь такие ак
ции, как заключение четы
рехстороннего соглашения 
по Западному Берлину, под
писание договора между 
СССР и ФРГ, совместное 
советско - западногерманское 
заявление по итогам встре
чи Л. И. Брежнева и канц
лера ФРГ Вилли Брандта в 
Ореанде — наглядное сви
детельство того, что СССР 
действительно стремится к 
миру, к международной 
разрядке. Ныне это не в си
лах отрицать даже те, кто 
отнюдь не является привер
женцем строя, избранного 
народом СССР.

Французы любят гово
рить: «Чтобы лучше донять 
настоящее, надо знать прош
лое». А если оглянуться 
назад, перелистать страни
цы истории, повествующие 
о советско-французских от. 
ношениях в самые трудные 
годы, нельзя не вспомнить 
суровый 1942 год. Мир ох
вачен пожаром войны, гит
леровские полчища оккупи
ровали Францию, они рвут
ся в глубь Советского Сою
за, но трезвые, дальновид
ные политические деятели 
разных стран уже тогда по
нимали, что попытка Гитле
ра уничтожить СССР обре
чена на провал, что пораже
ние фашизма неизбежно. К 
числу таких деятелей при

надлежал и генерал де
Голль.

— В политическом отно
шении тот факт, что, завтра 
Россия, несомненно, будет 
фигурировать в первом ря
ду победителей, дает Евро
пе и всему миру гарантию 
равновесия, радоваться кото, 
рому у Франции гораздо 
больше оснований, чем у 
любой другой державы, — 
говорил он-в одной из своих 
речей в январе 1942 года.

К общему несчастью, 
слишком часто на пути 
франко-русского союза 
встречались помехи или про
тиводействия, порожденные 
интригами или непонимани
ем. Однако необходимость 
в таком союзе становится 
очевидной при каждом но
вом повороте истории.

«Необходимость в союзе 
с СССР очевидна». Эти сло
ва невольно вспомнились 
нам почти тридцать лет спу
стя, когда вслед за де Гол- 
лем к рулю управления 
страной во Франции пришел 
Жорж Помпиду. Новый гла
ва французского государст
ва готовился тогда совер
шить свой визит в Совет
ский Союз, чтобы подтвер
дить взятый де Голлем курс 
на «разрядку, согласие и 
сотрудничество» с нашей 
страной.

— Франция намерена 
твердо следовать линии на 
развитие и укрепление дру
жественных отношений . с 
Советским Союзом, — зая
вил президент Ж. Помпиду 
одному из авторов этих 
строк.

Действительно, ' в совет
ско-французской деклара
ции, которая была подписа
на в Москве в октябре 
1970 года в итоге перегово
ров Ж. Помпиду с советски
ми руководителями, особо 
подчеркивается решимость
г" " ........ и ..........им iiiiiwmiii.... и

обеих сторон «и в будущем
продолжать линию на сбли
жение, которая отвечает об
щим чаяниям советского и 
французского народов и по
стоянным интересам обеих 
стран».

И вот ныне эта традици
онная линия Франции на
развитие сотрудничества с 
нашей страной получает 
дальнейшее развитие в свя
зи с предстоящим визитом 
во Францию Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева. В кругах, близ
ких к правительству, нам 
прямо заявили о том, что 
французская сторона ожида
ет от скорой встречи пред
ставителей СССР и Фран
ций на самом высоком уров
не новых важных решений,

■ способных продвинуть впе
ред дело разрядки, дело «о- 
трудничества стран с* раз
личным общественным 
строем,  ̂ прежде всего на ев
ропейском континенте.

СССР и Франция уже 
много лет успешно сотруд
ничают в области метеороло
гии, ведут исследования, 
позволяющие точно пред
сказывать погоду. Это важ
но и полезно, но еще более 
важно, что обе страны объе
диняют свои усилия для то
го, чтобы совместно не толь
ко определить, но и улуч
шить политический климат, 
на европейском континен
те. Вопреки ядовитым тума
нам, которые еще удержи
ваются кое-где в Европе 
стараниями противников 
разрядки, вопреки холод
ным ветрам, все еще дую
щим кое-где на нашем древ
нем континенте, советско- 
французский политический 
барометр уверенно показы
вает на «ясно».

Ю. КОРНИЛОВ,
А. КРАСИКОВ 

(спец. корр. ТАСС).

СФРЮ. Город Трогир был известен до войны как 
открытый музей средневековой архитектуры. В годы на
родной власти он приобрел славу кораблестроителя. На 
судоверфи Трогира в. настоящее время сооружаются для 
Советского Союза доки водоизмещением от 30 до 80 ты
сяч тонн.

НА СНИМКЕ: «ворота» Трогира.
Фото В. Терехова. Фотохроника ТАСС.

Рационализаторы —
П Р А З Д Н И К У

По-ударному трудятся 
работники Томского под
шипникового завода на пред
октябрьской вахте. Повы
шая производительность 
труда за счет рационально
го использования рабочего 
времени и механизации 

производственных процес
сов, подшипниковцы не за
бывают и о качестве продук
ции.

Сегодня мы рассказываем 
об ударниках производства 
и технических новинках, 
разработанных рационали
заторами.

В п е р ед и -п е р в о е  
от деление

Ударными темпами тру
дятся шлифовщицы первого 
и третьего отделений шли
фовально-сборочного цеха. 
С начала этого месяца пер
вое отделение дало сверх 
плана 91 тысячу, а. третье— 
12,8 тысячи колец.

Шлифовщицы второго 
отделения Ф. М. Галина и 
М. Д. Зайкина за девять 
месяцев выполнили свои го
довые задания.

Р езервы

рационализации
В инструментальном цехе 

рационализаторской работой 
занимается более тридцати 
человек. 12 из них — рабо- • 
чйе. За девять месяцев по
дано .45 предложений, 36— 
внедрено. Экономический 
эффект от их внедрения со
ставил 16.980 рублей. Цех 
досрочно выполнил план 
первого года девятой пяти
летки. И в этом заслуга 
лучших рационализаторов 
цеха. Заместитель на
чальника ОТП А. И. Пуга
чев подал много предложе
ний, пять из них внедрены. 
Экономия только от одного 
из них---«Конструкция при
способления для шлифова
ния плоскостей клиньев, 
применяемых для излож
ниц» — составила 400 руб
лей.

Б. С. Карасюк работает 
заместителем начальника 
инструментального цеха 
свыше десяти лет. Предло-

Б О Р С К А Я  П
На берегу Волги, в го

роде Вор, началось строи
тельство крупного завода 
стеклянной сортовой посу
ды, Его проектная мощность

жения, внесенные им, позво
лили заводу в этом году 
сэкономить' 1.13,6 рублей.

Старший мастер Н. Ф. 
Бармин возглавляет коллек
тив шпиндельного отделе
ния. Творческий поиск Бар
мина только в этом году 
позволил цеху сэкономить 
1.865 рублей.

Цеховой коллектив рацио
нализаторов стал первым в 
общезаводском соревнова
ний.

Н овы й м ет од  
консервации

Работники отдела глав
ного металлурга и коллек
тив новаторов шлифоваль
но-сборочного цеха № 2 вне
дрили новый метод консер
вации подшипников для дли
тельного хранения.

Раньше подшипники пе
ред консервацией промыва
лись в водном растворе с 
применением олеино-натри
евого мыла при определен
ной температуре, затем уда
лялась вода, подшипники 
просушивались в двух ван
нах, смазывались.

Сейчас подшипники про
мывают в керосине, смазы
вают в веретенном масле с 
ингибитором. Новая техно
логия консервации подшип
ников имеет преимущества: 
промывочные и консерви
рующие вещества использу
ются при комнатной темпет 
ратуре, не нуждаются в 
электроподогреве, защита 
подшипников от коррозии 
более надежна, намного 
снизилась трудоемкость про
цесса консервации, лучше 
стал товарный вид изделий. 
Метод, разработанный на 
заводе, дает предприятию 
значительную экономию.

П одш ипник  
станет долговечнее

Испытания, проведенные 
НИИ подшипниковой про
мышленности, показали, 
что износостойкость под
шипников с усиленными 
штампованными сепарато
рами выше, чем у обычных, 
на 30 процентов.

О С У Д А
— 74 Миллиона изделий в год.

Предприятие будет спе
циализироваться на вы пу 
ске небыощейся посуды са-

На новую технологию пе
реводятся три типа подшип
ников.
$ После того как будут 
.полностью использованы ин
струмент и ранее изготов
ленные детали без усилен
ных сепараторов в произ
водстве, завод приступит • к 
выпуску нового типа под
шипников. По подсчетам 
специалистов, народное хо
зяйство получит 190 тысяч 
рублей годовой экономии.

П редлож или

т ехнологи
Сокращение веса штам

пованных шариков, устра
нение трудоемкости их об
работки на последующих 
операциях давно интересо
вали инженеров отдела глав
ного технолога.

На заводе побывали спе
циалисты Всесоюзного на- | 
учно-исследовательского ин- | 
ститута подшипниковой про- [ 
мышленности. С их по
мощью в сентябре этого го
да в шариковом цехе было 
установлено оборудование 
для малооблойной штампов
ки. Первые шарики изгото
вили в цехе наладчики Р. Р. 
Цейзер и П. И. Пименов.

Новый метод прост, не 
требует больших изменений 
оснастки, часть готового ин
струмента после незначи- | 
тельной переделки можно 1 
использовать в производст- § 
ве. Малооблойная штампов- § 
ка позволяет уменьшить 
размеры так называемого 
«сатурнового кольца» и по
люсных выступов, что ведет 
к уменьшению веса шарика 
на 2 — 3 процента.

При новой технологии 
ликвидируется операций об
дирки, сокращается общая | 
трудоемкость на 7 — 10 про
центов.

В этом году три типа 
шариков будут штамповать
ся при помощи новой техно
логии. *

Большой вклад во внед
рение малорблойной штам
повки шариков внесли 
специалисты инструменталь
ного цеха М. М. Юнкер,
Н. Жарова, В. Р. Кореняк.

мого разнообразного ассор
тимента. Значительная
часть ее будет покрываться 
цветными эмалями.

Першая очередь завода 
войдет в эксплуатацию в 
1974 году.

(Корр. ТАСС).
Горький.

Н О В Ы Й  м и
Автомобильный завод в 

Ереване выпустил 'опытный 
образец нового микроавтобу
са, получившего название

К Р О А В Т О Б У
«Армения». В его простор
ном салоне 12 мягких сиде
ний, стенки отделаны цвет
ным пластиком. В ближай- 
шее время будет налажено

серийное производство этих 
машин, предназначенных 
для загорюдных путешест
вий и прогулок.

(Корр. ТАСС).

ИНТЕРВЬЮ 
ФАМ ВАН ДОНГА

ХАНОЙ, 20 октября. 
(ТАСС). Недавний визит в 
ДРВ советской партийно
правительственной делега
ции во главе с Н. В. Под
горным является ярким 
проявлением, крепкой друж
бы, которая связывает Де
мократическую Республику 
Вьетнам ,и. Советский Союз, 
Партию трудящихся Вьет
нама и Коммунистическую, 
партию Советского Союза, 
заявил Премьер-Министр 
правительства ДРВ Фам 
Ван Донг в интервью газете 
«Унита».

В интервью, переданном 
Вьетнамским информаци
онным агентством, Фам Ван 
Донг подчеркнул, что совме
стное заявление и соглаше
ния, подписанные во время 
этого визита, являются мощ
ным стимулом для вьетнам
ского народа в его борьбе, 
а также служат ' суровым 
предупреждением американ
ским империалистам. В ус
ловиях агрессии США вьет
намский народ твердо опи
рается на свои%силы, а так
же на возрастающую под

держку и помощь Советско
го Союза, других социали
стических стран и народов 
мира.

В интервью, в котором 
был затронут широкий круг 
вопросов, Премьер-Министр 
правительства ДРВ дал 
оценку нынешней обстанов
ки в Южном Вьетнаме и 
Индокитае, осудил политику 
США, направленную на 
продолжение агрессивной 
войны, указал на важное 
значение побед патриотов 
Южного Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи.

Фам Ван Донг отметил, 
что предложение из 7 пунк
тов Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам 
встретило горячую поддерж
ку международного общест
венного мнения, которое 
рассматривает это предло
жение как справедливую и 
разумную основу для реше
ния вьетнамской проблемы.

Премьер-Министр выра
зил решимость вьетнамского 
народа продолжать борьбу 
против агрессии США.

С О Ю ЗУ Ж ЕНЩ ИН
ВЬЕТН АМ А

ХАНОЙ, 20 октября. 
(ТАСС). Общественность 
ДРВ широко • отмечает 
25-летие образования Сою
за женщин Вьетнама.

В Ханое состоялось тор
жественное собрание, посвя
щенное этой годовщине. В 
президиуме собрания нахо
дились Президент ДРВ Тон 
Дык Тханг, Первый секре
тарь ЦК ПТВ Ле Зуан, пар
тийные и государственные 
деятели ДРВ, представители 
общественности столицы.

С докладом выступила 
член ЦК ПТВ, заместитель 
председателя Постоянного 
комитета Национального 
собрания ДРВ, председатель 
Союза женщин Вьетнама 
Нгуен Тхи Тхап.

- 2 5  ЛЕТ
Она рассказала о слав

ном боевом и трудовом пу
ти, пройденном за четверть 
века Союзом женщин Вьет
нама под руководством Пар
тии трудящихся Вьетнама. 
Нгуен Тхи Тхап призвала 
женщин страны с еще боль
шей энергией участвовать в 
борьбе против агрессии 
США. в строительстве со
циализма во имя создания 
мирного, единого, независи
мого, демократического и 
процветающего Вьетнама.

В докладе была выраже
на благодарность женщинам 
братских социалистических 
стран и женщинам всего ми
ра за поддержку и помощь 
рьетнамскому народу в его 
борьбе и строительстве.

Т р е б о в а н и е
НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 

(ТАСС). На западном побе
режье США создан комитет 
‘рабочих деревообделоч
ной Промышленности. В 
нем приняли участие 
представители пятнадцати 
местных отделений проф
союза рабочих .дерево
обделочной промышленно
сти, работников целлюлозно- 
бумажной промышленности, 
а также неорганизованные 
рабочие.

Комитет принял програм
му борьбы за установление 
минимального уровня зара
ботной платы, за сокраще
ние продолжительности ра
бочей недели без уменьше
ния оплаты, за предоставле
ние гарантированных прав 
для трудящихся женщин и 
представителей националь
ных меньшинств, за улуч-

р а б о ч и х
шение условий труда, соци
ального обеспечения и меди
цинского обслуживания.

В программе подчерки
вается, что все эти цели мо
гут быть достигнуты, если 

. будет покончено с расиз
мом, безработицей, влеку
щей за собой бедность, и 
глазное — с разрушитель
ной и ненавистной войной в 
Юго-Восточной Азии.

Комитет принял резолю
ции о сотрудничестве с дру
гой организацией рядовых 
членов профсоюзов — с На
циональным координацион
ным комитетом борьбы за 
профсоюзные действия и де
мократию, о поддержке 
борьбы докеров западного 
побережья за своп жизнен
ные права, об освобождении 
Анджелы Дэвис под залог.

\rrnm  Щ Ц  j

ТРАГЕДИЯ ВОСТОЧНОГО 
ПАКИСТАНА

Поток восточнопакистан
ских беженцев в Индию не 
прекращается. Ежедневно 
границу переходят десятки 
тысяч пакистанцев. Это объ
ясняется непрекращающи- 
мися репрессиями, обрушен, 
ными западнопакистанской 
армией на жителей Восточ
ного Пакистана.

Для размещения и содер
жания беженцев индийские 
власти были, вынуждены по
строить приемные центры и 
лагеря. Правительство Ин. 
дни принимает меры, чтобы 
разместить беженцев, дать 
им пищу, одежду, оказать 
медицинскую помощь. На 
все это выделено свыше од
ного миллиарда рупий.

Однако положение бежен
цев остается тяжелым. В 
лагерях вспыхивают эпиде
мии желудочно-кишечных 
заболеваний в результате 
антисанитарных условий и 
недоедания. Особенно стра
дают старики и дети. Около 
двух миллионов человек еще 
не нашли крова, работы.

НА СНИМКЕ: на индо. 
пакистанской границе. Они 
покидают родину.

Фотохроника ТАСС.

м

Недовольны односторонними 
мерами США

П О Л О Ж Е Н И Е  

В  К А М Б О Д Ж Е

НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 
(ТАСС). Иностранные ин
формационные агентства qo -  ( 
общают, что глава пном
пеньского режима Лон Нол 
объявил сегодня чрезвычай
ное положение в Камбодже 
и установил военную дикта
туру. Выступая сегодня по 
радио Пномпеня, он заявил, 
что больше не будет «иг
рать в демократию и свобо
ду». Лон Нол сказал, что 
возглавляемая им и Сирик 
Матаком правительственная 
верхушка остается неизмен
ной и с сегодняшнего дня не; 
будет контролироваться 
парламентом, а будет пра
вить с помощью «ордонан
сов» (приказов).

Лон Нол сообщил об уп
разднении обеих палат пар
ламента и о назначении но-', 
вых лиц на ряд вакантных 
министерских постов.

ЛОНДОН, 20 октября. 
(ТАСС). «Торговая война» 
между Соединенными Шта
тами и целым рядом других 
капиталистических стран, о 
которой предостерегали мно
гие экономические наблюда- 

' тели после повышения Сое
диненными Штатами тамо
женных тарифов, уже прак
тически разразилась.

Как пишет газета 
«Таймс», объявленные Сое
диненными Штатами меры 
в первую очередь ударили 
по Японии, Западной Герма
нии и Канаде. Весьма ощу
тимыми такие меры оказа
лись н для английской эко
номики. Дело дошло до того, 
что правительство Англии 
направило правительству 
США ноту, в которой выра
жает протест против «подры
ва Соединенными Штатами

всей системы мировой тор« 
говли».

По данным «Таймс», наи
больший ущерб от протек
ционистских мер США не
сет Канада, из которой в 
Соединенные Штаты идет 
около 70 процентов всего 
экспорта.

Что касается утвержде
ний о «временности» мер 
США, то, по мнению 
«Таймс», если США от них 
когда-нибудь и откажутся, 
то только в результате дли
тельных и сложных перего
воров со своими торговыми 
партнерами с целью добить
ся от них дальнейших усту
пок, и* в частности предо
ставления Соединенным 
Штатам еще более широких 
возможностей для капитало
вложений в этих странах.

I
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СПЕЦИАЛИСТ ДЛЯ СЕЛА
Более трехсот пятидеся

ти юношей и девушек стали 
первокурсниками нашего 
техникума. Среди них—поч
ти треть хозстипендиаты, 
посланные хозяйствами на
шей области. Больше всех 
стипендиатов направил Ко- 
жевниковский район — 46.

За последние годы хозяй
ства поняли выгоды этой 
новой формы подготовки 
собственных кадров. Хоз- 
стипендиат, которому кол
хоз или совхоз выплачивает 
повышенную стипендию, 
обязан вернуться в родное 
село. А такая гарантия 
очень нужна. В нашей об
ласти три четверти управ
ляющих отделениями, бри
гадиров и заведующих фер
мами не имеют специально
го образования, более того, 
почти половина из них име
ет только начальное. А ведь 
известно, что рассчитывать 
на укомплектование этих 
должностей выпускниками 
сельскохозяйственных учеб
ных заведений за счет раз
нарядки 'министерства—де
ло бесперспективное.

В Кожевниковском рай
оне уже давно взяли курс

на воспитание собственных 
специалистов. Сейчас на оч
ном отделении техникума 
учится 105 хозстипендиа- 
тов из этого района.

Подготовка абитуриента 
в техникум — дело длитель
ное и нелегкое. Не случайно 
инспектор по кадрам Ко- 
жевниковского районного 
управления сельского хо
зяйства А. А. Овчинников 
занимается этим вопросом 
круглый год. В школах хо
рошо поставлена работа по 
ориентации ребят на сель
скохозяйственные профес
сии. Ученические производ
ственные бригады, выступ
ления агрономов, инжене
ров, знатных механизато
ров, животноводов, экскур
сии на фермы —- все это в 
арсенале учителей и рай- 
сельхозуправления.

Кожевниковцы — частые 
гости и в самом техникуме. 
Они постоянно в курсе уче
бы, общественной жизни 
своих посланцев, внима
тельно подходят к организа
ции практики учащихся, до
веряют им ответственные 
посты.

В этой большой работе

хозяйствам, школам помо
гает районный комитет 
партии. Накануне выезда на 
вступительные экзамены 
абитуриенты этого года соб
рались в райкоме КПСС, 
где перед ними выступили 
руководители районных 1 ор
ганизаций, секретарь райко
ма партии Г. Д. Баев.

Заботливое отношение к 
воспитанию смены дает бо
гатые плоды. Многие изве
стные люди района — на
ши выпускники. Это дирек
тор совхоза «Малиновский» 
Петр Николаевич Лучиний, 
главный инженер того же 
совхоза Владимир Яковле
вич Изосимов, заведующий 
гаражом совхоза «Дубров
ский» Антон Антонович 
Шелл и многие другие.

Но далеко не во всех рай
онах заботятся о подготовке 
собственных кадров. По на
правлениям хозяйств Зы
рянского района в техникуме 
учатся только семнадцать 
человек. Вот как они рас
пределились по годам по
ступления. В 1968 году 
район послал десять хозсти- 
пендиатов, в 1969 — ни
одного, в прошлом году 1—

пять, н в нынешнем — дво
их. А ведь в этом сельско
хозяйственном районе ру
ководителей среднего зве
на, имеющих в основном 
только ‘ начальное образова
ние, почти сорок.

Колхоз имени Карла 
Маркса учит в техникуме 
трех человек, колхозы име
ни Кингисеппа, имени Жда
нова, имени Ленина 1— по 
одному. Подобное положе
ние и в других хозяйствах. 
Может быть, зырянцы дела
ют ставку на заочное обра
зование? Ничуть. И заочни
ков у них опять же меньше, 
чем, допустим, у шегарцев, 
кожевниковцев или колпа- 
шевцев.'

Неужели в, Зырянском 
районе не видят плюсы, от
крываемые возможностью 
готовить собственные кад
ры? Нет, дело в- другом. -За 
последние годы здесь про
сто выпустили этот вопрос 
из поля зрения. Хозяйства 
недостаточно активно ведут 
работу по ориентации 
школьников на сельскохо
зяйственные профессии. В 
Зырянской средней школе

специалисты побывали толь
ко один раз за весь учебный 
год. Нередко ученические 
производственные бригады 
существуют формально, а в 
некоторых хозяйствах их 
вообще нет.

— Упрек за недостаточ
ное внимание к воспитанию 
смены мы принимаем пол
ностью, — говорит началь
ник районного управления 
сельского хозяйства А. П. 
Руди. — Хозяйства не хо
тят возиться с хозстипенди- 
атами, а мы пока не смогли 
заставить их. Особенно 
этим отличается колхоз 
имени Кирова.

Сейчас в районе сделали 
выводы. Недавно в райсель- 
хозуправлении состоялось 
совещание специалистов хо
зяйств, где были намечены 
меры усиления работы по 
профориентации школьни
ков.

Одним словом, в районе 
хотят поправить дело. Здесь 
зырянцам очень бы приго
дился опыт кожевниковцев. 
А распространение передо
вого опыта — задача обл- 
сельхозуправления. К со
жалению, его организующей 
роли в этом вопросе не чув
ствуется. отчего и стали 
возможны такие контрасты.

С. ГОРБАЧЕВ, 
преподаватель Том
ского сельскохозяйст
венного техникума.
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Этот снимок сделан на 
юго-западе Москвы, в рай
оне массового жилищного 
строительства. Перелески и 
рощи пригородных лесов
охранной зеленой зоны
(она сейчас занимает 172 
тысячи гектаров) вклинива
ются здесь в кварталы мно
гоэтажных жилых зданий.

Сейчас в Москве около 30

тысяч гектаров занято пар
ками, скверами, ( бульвара
ми, что составляет треть 
всей территории города. На 
охране и посадке зеленых 
насаждений в городе и Под
московье трудятся сейчас 
свыше 22 тысяч работников 
леса.

Фото И. Денисенко.
АПН.

НОВОСТИ НАУКИ И ТЕХНИКИ
Масляная «броня» 
кабеля

МОСКВА. (ТАСС). Кон
структоры завода «Москабель* 
разработали новый способ из
готовления, транспортировки 
и монтажа сверхвысоковольт
ных кабелей. Обычно «сердце* 
кабеля — токопроводящую 
жилу — предохраняет мощная

изоляция из нескольких слоев 
специальной бумаги, алюми
ниевой фольги и других мате
риалов. Но и сама изоляцир. 
нуждается в защите. Доста
точно ее слегка повредить, и 
кабель выйдет из строя. Чтобы 
этого не случилось, его «оде
вают* в свинцовую оболочку.

Эта операция —■ опрессова- 
ние —• одна из самых дорогих 
и трудоемких. Почти 30 тонн 
свинца расходуется на каж

дый километр кабельной ли
нии. Свинцовая броня необхо
дима лишь для хранения и 
транспортировки, изделий. При 
прокладке же специальная 
машина сдирает свинцовую 
оболочку.

Инженеры и технологи 
предприятия предложили за
щищать кабель с помощью 
специального контейнера. За
полненный маслом герметиче
ский стальной ящик надежно

предохраняет изоляцию от по
вреждений, отпадает необхо
димость в опрессовании, эко
номится много свинца. Каж
дый километр продукции — 
на 6,5 тысячи рублей дешевле.

И в мороз, и в жару
СВЕРДЛОВСК. (ТАСС). 

Первый экскаватор — драг
лайн средней мощности изго

товлен на У рал наше. По всем 
характеристикам—это «•млад
ший брат* шагающих экскава
торов, но значительно манев
ренное их. Гусеницы новой 
машины имеют ' собственнее 
двигатели, а все рабочие меха
низмы оснащены приводами с 
бесступенчатым регулировани
ем скоростей. Экскаватор на
дежен, он предназначен для 
работы и в жару, и в 40-гра- 
дусные морозы, может пере
мещать грунт на большие рас
стояния. Объем его ковша — 
пять кубометров.

Восполнитель
протеина
ОДЕССА. (ТАСС). Новые 

кормовые препараты «ОТИ-2» 
и «ОТИ-З» — восполнйтели 
протеина в рационе животных 
созданы в Одесском техноло
гическом институте пищевой 
промышленности. Препараты, 
в которых карбамид химически 
соединен с . моносахаридами 
патоки, содержат 10 процен
тов азота, серу или фосфор.

Трехлетняя производствен

ная проверка этих препаратов 
показала их высокую эффек
тивность. Тонна препарата, 
скормленная молодняку круп
ного рогатого скота, оборачи
вается не менее чем 300 кило
граммами дополнительного 
привеса. При этом снижается 
расход кормов.

В колхозах имени Ленина, 
имени Ильича, «Маяк* и дру
гих создаются специализиро
ванные цехи для выпуска кор
мовых препаратов по техноло
гии, разработанной учеными 
института.

(Корр. ТАСС).

В о д о п р о во д ч и к и
Стояла глубокая ночь. 

Город спал. А у бригады 
Виктора Петровича Высоц
кого из управления водо- 
проводно - канализационного 
хозяйства в это время была 
горячая работа. Строители 
разорвали трубу глубоко 
под землей. Город — без 
воды. И вот-,*дежурная груп
па спешит устранить ава- 
•рию. Скоро утро, вода нуж
на столовым, заводам, 
фабрикам.

Светало, когда бригада 
закончила работу.

...Глубоко под землей, как 
Живые артерии протяженно
стью в 180 километров, 
уложены водопроводные 
трубы. Начало свое том
ский водопровод взял в 
1904 году. Можно предста
вить себе, сколько хлопот 
доставляют старые линии 
тем, кто призван обеспечи
вать город водой.

В бригаде Виктора Петро
вича Высоцкого 20 человек. 
Это одна треть того, сколь
ко должно быть. Потому 
каждый работает за двоих и 
троих. План бригада выпол
няет с превышением. Помо
гает этому опыт . бригади
ра, опыт большинства чле
нов бригады, дружба, взаи
мовыручка.

Бригада имеет план, при
нимает обязательства на 
месяц, квартал, на год. Но 
разве все то, что делают 
повседневно водопроводчи
ки, уместится в плане, на 
небольшом листе бумаги? 
Да и никакой цифрой не из
мерить того, что они дела
ют. Видно, не проходят бес
следно для Виктора Петро
вича бессонные ночи, боль
шие заботы и тревоги за по
рученное дело, если в 36 лет 
седина густо посеребрила 
его виски.

Виктор Петрович — по
томственный рабочий-томич. 
Его отец Петр Фадеевич 
проработал на стройках 
Томска больше полувека и 
свою большую любовь к 
труду, к родному городу 
сумел привить сыну.

Слесарем - водопроводчи
ком Виктор Высоцкий стал 
не сразу: сложилось так, что 
ему пришлось уйти со второ
го курса техникума и уст
роиться токарем на ТЭМЗ. 
Оттуда его призвали в ар
мию. Служил в бронетанко
вых войсках. За добро
совестную службу был на
гражден значком «Отличный 
танкист» и почетной грамо
той. После армии, в 1957

году он и стал водопровод
чиком.

За эти годы он так изу
чил все коммуникации, что 
в любую минуту может ска
зать, куда надо ехать, что 
предстоит сделать, где какой 
требуется ремонт. А ведь 
только водопроводных коло
нок и пожарных гидрантов 
в городе до 800. И все они 
требуют постоянного контро
ля, ухода, а это значит — 
напряженный труд днем и 
ночью.

Сейчас у водопроводчиков 
трудная пора: близится зи
ма, надо подготовить всю 
сеть, проверить водоразбор
ные колонки, пожарные гид
ранты, чтобы зимой город не 
ощущал недостатка в воде. 
А как вести все эти большие 
работы, если не хватает 
техники, людей?

— Нам нужен прибор для 
определения повреждений. 
Такие приборы в стране 
есть. Часто приходится рыть_ 
десятки метров траншей,’ 
чтобы обнаружить поврежде
ние. Особенно трудно это 
делать зимой, рассказывает 
старший инженер Валерий 
Викторович Копытов.

А главная забота инжене
ра и бригадира — люди.

О своей бригаде Виктор 
Петрович говорит с большой 
теплбтой,- Четверым из них 
присвоено почетное звание 
ударников коммунистиче
ского труда. Многие в брига
де — ветераны управления. 
Например, Ф. Ф. Романчук 
работает здесь 25 лет, М. Д 
Фадин — 17, В. Симбирцев 
— 1 8.

Любое поручение Викто
ра Петровича выполняется 
бригадой быстро и точно. 
Пользуется он авторитетом 
и в коллективе управления. 
Ряд лет его избирают чле
ном местного комитета, и вы
полняет он поручение чест
но. Требователен не только 
к подчиненным, но и к себе, 
постоянно повышает квали
фикацию, ему присвоен ше
стой разряд. Много читает 
технической специальной 
литературы, имеет* свою до
вольно большую библиотеку.

Честный труд Виктора 
Петровича Высоцкого оце
нен по заслугам: много раз 
он награждался почетными 
грамотами, его портрет ви
дели на городской Доске по
чета, а по итогам 8-й пяти
летки Виктор Петрович на
гражден орденом Трудового 
Красного Знамени.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
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НА Д О Р О Ж К А Х  КРОССА
В прошедшее воскресенье 

в Лагерном саду состоялся 
легкоатлетический кросс 
спортсменов учебных за
ведений профессиональ
но-технического образо
вания, посвященный 50-ле- 
тию образования СССР. 
Финальным соревнова
ниям предшествовали мас
совые кроссы в училищах 
города и области. На заклю
чительном этапе кросса со
ревновалось более 250 луч
ших спортсменов из девят
надцати училищ Томска, 
Асина, Колпашева, Кожев
никова и Самуськов. Не

смотря на плохую погоду, 
борьба проходила на ред
кость напряженно и интерес
но. На дистанции 500 мет
ров среди девушек победила 
Галина Старчикова из ГПТУ 
№ 11. Второе и третье ме
ста поделили Надя Шадри
на и Валя Вихреева (обе из 
ГПТУ № 17). В командном 
зачете первенствовала друж
ная команда девушек из 
ГПТУ № 9 г. Колпашева. 
На втором месте — ГПТУ 
№. 17, третьем ГПТУ
№ 11. Юрий Лахтйн из 
ГПТУ № 2 оказался силь

нейшим среди юношей на ди
станции 800 метров. Он опе
редил Михаила Винокурова 
(ГПТУ № 19) и Александра 
Копылова (ГПТУ № -27), 
занявших соответственно 
второе и третье места. Ко
мандные места распредели
лись следующим образом: 
у ГПТУ № 27—первое ме
сто, ГПТУ № 3 — на вто
ром, ОПТУ № 1 на третьем.

Все призеры личного пер
венства награждены ценны
ми подарками, грамотами и 
жетонами.

В. АЛИТКИН.

Р А З Р Ы В  В  СЧЕТЕ УВЕЛИЧИЛСЯ
БУЭНОС-АЙРЕС, 20 ок

тября. (ТАСС). Седьмая 
партия финального шахмат
ного матча претендентов на 
первенство мира между 
Петросяном и Фишером, иг
равшим белыми, закончи
лась на тридцать четвертом 
ходу победой Фишера. Счет 
стал 4,5:2,5. в его пользу.

БУЭНОС-АЙРЕС, 21 ок
тября. .(ТАСС). Восьмая 
партия финального маТча 
претендентов на первенство 
мира по шахматам, назна
ченная на сегодня, перене
сена на воскресенье, 24 ок
тября, из-за болезни Тигра
на Петросяна.

ПОБЕДА В ГОСТЯХ
СТАМБУЛ, 20 октября. 

(ТАСС). Футбол. Кубок об

ладателей кубков: i /8 фина
ла. «Эскишехирспор» (Тур
ция) — «Динамо» (Москва) 
— 0:1.

»ЦСКА - « СТАНДАРД
МОСКВА, 20 октября. 

(ТАСС). Футбол. Кубок ев
ропейских чемпионов, i/g 
финала. ЦСКА; — «Стан- 
дард» (Бельгия) — 1:0 (1:0).

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по се
веро-западным районам вре
менами осадки, ветер юго- 
западный, 10— 15 метров в 
секунду, температура 1— 6 
градусов тепла.

УНИВЕРСИТЕТ
ПРАВОВЫХ
ЗНАНИЙ

Начался учебный год в 
народном университете пра
вовых знаний. Профессор 
Томского государственного 
университета А. И. Ким вы
ступил' перед слушателями 
факультетов добровольных 
народных дружин, товари
щеских судов и народных 
заседателей с лекцией 
«XXIV съезд КПСС об ук
реплении социалистической 
демократии».

Занятия будут проводить
ся один раз в месяц для 
каждого факультета. С лек
циями по различным отрас
лям советского права вы
ступят ученые университе
та, работники суда, проку
ратуры, милиции и отдела 
юстиции Томского облис
полкома.

На каждом факультете в 
течение учебного года состо
ится по четыре семинарских 
занятия, на которых слуша
тели смогут углубить и за
крепить знания по наиболее 
актуальным темам. Будут 
демонстрироваться докумен
тальные и художественные 
кинофильмы по специальной 
тематике.

Аудитории университета 
находятся в Доме культуры 
объединения «Сибкабель».

На первые занятия ' со
брались многие активисты 
органов юстиции и охраны 
общественного порядка. Но 
слушателями университета 
могут быть все желающие.

А. МАСЛАКОВ,
инструктор Томского 

горкома КПСС.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В селе Пашкове Яшкин- 

ского района. Кемеровской 
области 31 октября, в 12 ча
сов дня состоится открытие 
памятника погибшим в Ве
ликой Отечественной войне 
воинам-землякам.

На открытие приглаша
ются близкие, родные и зна
комые погибших воинов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

22 октября — «Н а  всякого 
мудреца довольно про стоты ».

23 октября — «Эй, ты, —  здрав
ств уй!» .

ДВОРЕЦ СПОРТА
Б О Л Ь Ш И Е  К О Н Ц Е Р Т Ы  М А 

С ТЕ Р О В  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Й
ЭСТРАДЫ.

Начало — в 20 часов.

ж ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Ш е льм енко-денщ и к» —  9,
10 50. 12 40. 14-30, 16-20, 18-10,
20. 21-50. «К ла в  —  сын Мар
ти на»  —  8-35, 10-30, 12-25.
14-20. 16-15, 18-10, 20-05, .22.
Зал кинохроники —  «Киево- 
Печерскай лавра»,  « П у т ь  на 
корабль»,  «Гото вность  № 1 » ^ ~  
10-15. 12-35, 14-55. 17-15, 19-35, 
22. «Рассказы о новом мире» —  
9. 11-20. 18-40. 16 18-20, ,20-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ш е льм еи но-денщ ик» — 8-40,

10- 30. 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19- 40. 21-30.

«К л а в  —  сын М а рти на» —
11. 12-55, 14-50, 16-45, ’ 18-40,
20- 35. 22-30. Для детей —  « А р 
мия Тря согузки  снова в бою»

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Ш е льм ен- 

но-денщик» —  9. 10-50. 12-40,
14- 30. 16-20, 18-10, 20. 21-50.

Малый зал —  «Земля ли це
меров» —  8-45, 10-25, 13-45,
15- 25. 17-05, 18-45, 20-25, 22-05. 
Для детей —  «Золотые часы» 
—  12-05.

«СИБИРЯК»
«Бессловесные д р у з ь я »  —

11 12-30, 14, 15-30, 17, 18-30,
20. 21-30. Для детей —  «Это 
было в разведке» —  9-20.

«ПИОНЕР»
«С и н я я  п ти ц а »  —  9. 10-20,

11- 40, 13, 14-20, 15-40, 17.

«Симон Бояивар» —  18-20,
20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«О ф и ц е р ы » —  16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Доживем до понедельника»
—  17-20, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Бессловесные др узья »  —  
15 18-30. «Максим Перепели
ца» —  16-40, 20-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П о д в и г  разведчика» —  21.

П Я Т Н И Ц А ,  22 онтября 
МОСКВА

17.15. В эфире «Молодость». 
«Далекое близкое». Телевизи
онный очерк. 17.55. Новости. 
18.05. «Сердце Саян». Телевизи
онный очерк. 18.20. Концерт
ная программа ‘ «Артлото». 
19.30. «Енисейский мериди
ан». Передача вторая. Рассказ 
о Енисейско - Маклаковском 
лесопромышленном комплек
се. 20.10. «Ритмы Кубы». Кон
церт Кубинского эстрадного 
оркестра радио и телевидения 
под управлением Т. Тонио.
' ТО М С К

21.15. «Север. Люди. Нефть». 
21.55. Спортивный . калейдо
скоп. 22.35. Новости.

МОС КВ А
23.00. «Время». Информаци

онная программа. 23.30. Чемпи
онат СССР по хоккею. «Спар
так» — «Динамо» (Москва). 
Передача с Нейтрального ста
диона имени В. И. Ленина.

Томской автошколе требу
ются: преподаватели авто
дела, инструкторы практи
ческой езды, кочегар.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Пролетарская, 
52, телефон № 290-567.

Томский политехнический 
институт объявляет, что 17 но
ября 1971 года, в 15 часов, в 
актовом зале института, на 
заседании совета по присуж
дению ученых степеней меха
нического и теплоэнергетиче
ского факультетов состоится 
З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,  пред
ставленной на соискание уче
ной степени доктора техниче
ских наук Лебедевым И. К. 
на тему: «Особенности сж и га
ния углей Канско-Ачинского 
бассейна в топках энергетиче
ских нотельных агрегатов 
большой паропроизводительно- 
сти » .

Клиникам Томского мед
института на постоянную и 
временную работу срочно 
требуются: медицинские се
стры, санитарки, санитарки- 
официантки, уборщицы, по
вара, рабочие кухни, двор
ники, шоферы.

Обращаться с 9 до 17 
час. по адресу: г. Томск, 
Московский тракт, 2, отдел 
кадров клиник. Или про
спект им. Ленина, 151, гор- 
бюро по трудоустройству на
селения.

Городскому профессио
нально-техническому учили
щу № 19 требуется мастер 
производственного обучения 
в группу автослесарей. •

Адрес училища: 634021, 
Томск, ул. Лебедева, 102.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в г. Анжеро-Суд
женске на двухкомнатную 
благоустроенную или небла
гоустроенную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: 652090,
г. Анжеро-Судженск, пер. 
Гаражный, I, кв. 1, Кре- 
винь. Или г. Томск, про
спект Фрунзе, 37, кз. 21, ,к 
Завьялову.

24 ОБЛЛЕКТОРЙИ 24
октября октября

СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ
для младших школьников (абонемент № 3).

МУЗЫКАЛЬНЫЕ ИСТОРИИ И СКАЗКИ
Вход по абонементам и билетам.
Начало — в 12 час. дня.

Городское профессионально-техническое учили
ще № 27 объявляет дополнительный прием уча
щихся. Училище готовит высококвалифицирован
ных специалистов по следующим специальностям: 

электрослесари — срок обучения 3 года: 
машинисты башенных кранов — срок • обучения 

3 года;
газосварщики — срок обучения 3 года: 
слесари по монтажу сантехнического оборудова

ния — срок обучения 3 года:
маляры строительные — срок обучения 3 года; 
столяры мебельного производства — срок обуче

ния 3 года:
слесари по ремонту строительных машин и меха

низмов — срок обучения 2 года;
каменщики-монтажники ■— срок обучения 2 года; 
столяры-плотники — срок обучения 2 года; 
штукатуры-маляры —- срок обучения 2 года; 
станочники по деревообработке — срок обучения 

1 год.,
Учащиеся с трехлетним сроком . обучения по 

окончании училища получают аттестат о среднем 
образовании, дающий право на внеконкурсное по
ступление в высшее учебное заведение.

Всем выпускникам засчитывается в трудовой 
стаж время учебы в училище. Училище располагает 
хорошо оборудованными кабинетами, мастерскими, 
спортивным и актовым залами, общежитием. Уча
щиеся на время обучения находятся на полном го
сударственном обеспечении.

В период обучения на производстве учащиеся по
лучают 33 процента от заработка.

-Адрес училища: 634027, Томск, ул. Смирнова, 
48 а, ГПТУ № 27. Проезд до училища автобусом 
№№ 1, 18, 40 до остановки «АРЗ».:

Училищу требуется инженер-строитель на препо
давательскую работу. К общей заработной плате 
доплачивается 20 процентов.

НОВОСИБИРСКИЙ
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ

объявляет прием слушателей на подготовительное
отделение и подготовительные курсы.

На подготовительное отделение принимаются мо
лодые рабочие и колхозники, имеющие законченное 
среднее образование и не менее года (непрерывно) 
проработавшие в сельскохозяйственном производ
стве, или демобилизованные из рядов Советской 
Армии и Флота.

Для поступления на отделение на имя ректора 
института подается заявление, к которому прила
гаются; документ' об образовании (подлинник); на
правление на учебу от хозяйства (командования ча
сти); характеристика с последнего места работы; 
справка о' состоянии здоровья (форма 286), 6 фото
карточек (снимок без головного убора размером 
3 x 4  см); выписка из трудовой книжки.
1 Все принятые на отделение зачисляются на сти
пендию и обеспечиваются общежитием. Слушатели, 
окончившие подготовительное отделение и успеш
но выдержавшие выпускные экзамены, зачисляются 
на первый курс; соответствующего факультета без 
вступительных экзаменов.

Срок обучения — 8 месяцев. Прием заявлений 
производится по 10 ноября, начало занятий — с 
1 декабря.

На курсы принимаются лица, желающие гото
виться к поотуллению в институт без отрыва от 
производства. Срок обучения на вечерних курсах— 
6 месяцев, на заочных — 8 месяцев.

Поступающие. на вечерние курсы от колхозов и 
совхозов обеспечиваются общежитием, им предо
ставляется работа в учебном хозяйстве или на 
стройках института. Для обучающихся заочно за 
две,недели до начала приемных экзаменов органи
зуются занятия и консультации при институте. По
ступающие на курсы подают заявление на имя рек
тора и перечисляют деньги за обучение на текущий 
счет Новосибирского сельскохозяйственного инсти-. 
тута в Октябрьском отделении Госбанка г. Новоси
бирска (расчетный счет 14Q01) или вносят их в 
кассу института. Стоимость обучения на вечерних 
курсах— 25 рублей, на заочных—5 рублей. Начало 
занятий— 10 ноября.

Документы присылать ценным письмом по адре
су: Новосибирск-39, Добролюбова, 160, подготови
тельное отделение (подготовительные курсы).

У чебно-произв одственный 
комбинат производит набор 
на курсы парикмахеров муже
ского зала и швей легкого 
платья (срок обучения — 6 
месяцев), часовщиков (срок 
обучения— 1 год), мастеров 
сангалантереи (срок обу
чения — 3 месяца). При
нимаются лица с городской 
пропиской. По окончания 
курсов работа предостав
ляется в г. Томске. Стипен
дия — 32 рубля.

Адрес: г. Томск-3, Соля
ная площадь, 3, тедефоны 
№№ 2-46-11, 2-28-50.

Томское городское про
фессионально - техническое 
училище № 10 объявляет 
дополнительный набор уча
щихся по специальности 
слесарь по ремонту про
мышленного оборудования. 
Принимаются юноши с обра
зованием 8 классов в возра
сте 15— 16 лет.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томок, ул. Бе
линского, 32. Приемные дни: 
понедельник, среда, четверг, 
пятница, с 10 до 15 час.

Областное управление 
сельского хозяйства и об
ластная ветеринарно-бакте
риологическая лаборатория 
с глубокий прискорбием 
извещают о смерти быв
шего начальника ветери
нарного отдела

стояновского
Петра Матвеевича,

последовавшей 20 октября 
после тяжелой и продолжи
тельной болезни, и выра
жают соболезнование род
ным и близким покойного.

наш аррек и телефоны
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-  2-37-77, писем и рабселькоровской сети -2-37-38 и 2-31-47, информации -  2-51-61, б у х г а л т е р и и  и отдела объявлении -  2-37-36, стенографистки -  2-52-02.

Г. Томск, ти пография областного управления по печати.
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